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Новости регионов

А на финише - полевая кухня!
В Оренбурге на Большой поляне Зауральной рощи прошли легкоатле-
тические соревнования. Это был не кросс, и не марафон, и даже не 
просто забег. Это был семейный праздник силовиков, приуроченный 
207-летию образования МВД и 86-летней годовщине Общества               
«Динамо».
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Победы «Динамо»
Результаты выступления спорт-
сменов Общества «Динамо» на 
международных соревнованиях

Партнерство Работа с детьмиЧемпионат по кроссу
На стадионе «Медик» состоялся 
лично-командный Чемпионат
по легкоатлетическому кроссу

Промышленное объединение
«Динамо» - технический партнер 
команды пляжного футбола

В Волгограде состоялся турнир, 
посвященный 75-летию создания 
организации «Юный динамовец»
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Как живешь ветеран?
Владимир Кесарев - один из лучших 
футбольных защитников своего 
времени. Быстрый, цепкий, велико-
лепно игравший как головой, так и 
ногами. Атлетически сложенный, 
мощный, рослый, с хорошей коорди-
нацией, отличался быстрым бегом и 
прекрасной прыгучестью, редко проиг-
рывал единоборства, действовал 
хладнокровно и надежно. В эффект-
ных акробатических приемах, ударах 
через себя, «ножницах» и иных, так 
называемых, трюках возможно и 
уступал своим более именитым 
партнерам, но в надежности, тонкости 

ПАМЯТИ ВЕЛИКОГО ГОЛКИПЕРА

Новости ведомств

Итоги чемпионатов ФСБ России
В Саранске прошли чемпионаты ФСБ России среди сборных команд 
федеральных округов по спортивному ориентированию и легкоатлети-
ческому кроссу.
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Турнир по боксу
В Оренбурге состоялся IV ежегодный областной турнир по боксу среди 
юношей 1992-93 гг.р., посвященный памяти подполковника милиции 
Альвиса Каюмова, погибшего при проведении операции по ликвидации 
боевиков в Чеченской республике.
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«Динамо» было, есть и будет!
События прошлого года, которые Европа официально признала как 
факт грузинской агрессии, еще свежи в памяти жителей Республики 
Южная Осетия, но желание сотрудников ФСО «Динамо» Республики 
Северная Осетия-Алания провести детский спортивный праздник в 
Республиканской детско-юношеской спортивной школе г. Цхинвал, 
было встречено с энтузиазмом.
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В футбольном манеже «Динамо» состоялись два турнира посвящен-
ные 80-летию прославленного вратаря сборной СССР и команды 
московского «Динамо» Льва Ивановича Яшина.
Сначала выявлялся сильнейший в мини-футбольном турнире среди 
команд, представлявших Банк ВТБ, Останкинский мясоперерабаты-
вающий комбинат, компанию «Полюс Золото» и Общество «Динамо». 
Победу, обыграв в финальном поединке футболистов ВТБ со счетом 
3:1, одержала команда Общества «Динамо».
А спустя несколько дней стартовал IX Турнир ветеранов футбольных 
команд правоохранительных органов. В течение недели футболисты 

выбора позиции, безусловно, их превосходил.
Интервью с Владимиром Петровичем Кесаревым читайте на стр.8…
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Интервью номера
Взлет Артура Бетербиева в нацио-
нальной сборной России по боксу 
вышел сколь стремительным, столь и 
ожидаемым. Приехав в Магнитогорск, 
он присоединился к группе спортсме-
нов, занимающихся у Михаила Роман-
чука, и стал прогрессировать букваль-
но на глазах. Апогеем его прогресса на 
сегодняшний момент явилась уверен-
ная и безоговорочная победа на чемпионате мира в Милане.
Интервью с Артуром Бетербиевым читайте на стр. 2

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА

В Южной Осетии будет создано физкультурно-спортивное общество «Динамо». В 
рамках межведомственной гуманитарной акции «Взаимопомощь. Сотрудничество. 
Безопасность» Всероссийское Общество «Динамо» доставило в Южную Осетию 
спортивную форму, спортинвентарь, гимнастические снаряды и комплекты для обо-
рудования баскетбольных площадок, которые были переданы Ленингорскому району 
и школе №6 г. Цхинвал. Достигнуто  понимание со стороны руководства РЮО в 
необходимости создания в республике общества «Динамо». Все руководители сило-
вых ведомств откликнулись на эту инициативу. Подписан протокол о намерении 
создания общества.

МЕЖДУНАРОДНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Президент Российской Федерации Дмит-
рий Медведев вручил государственные 
награды российским спортсменам – чем-
пионам и призерам Олимпийских игр 
2008 года в Пекине. В числе награжден-
ных – 38 динамовцев. Соответствующий 
Указ глава государства подписал в ав-
густе этого года. Согласно документу 
российские спортсмены награждены «за 
большой вклад в развитие физической 
культуры и спорта, высокие спортивные 
достижения на Играх XXIX Олимпиады 
2008 года в Пекине».
Российские спортсмены завоевали в 
Пекине 72 медали (23 золотые, 21 сереб-
ряную и 28 бронзовых), заняв в нефор-
мальном командном зачёте третье мес-
то. Из 144 российских спортсменов - 
победителей и призеров Олимпийских 
игр, 44 – динамовцы, принесшие в 
Пекине в копилку нашей сборной 45 
медалей (14 – золотых, 12 – серебряных 
и 18 – бронзовых). Церемония награжде-
ния по традиции прошла в Екатерининс-
ком зале Кремля.

По предложению спортивного общества 
«Динамо» депутаты Госдумы С.Журова и 
Ю.Исаев, которые также являются чле-
нами Президиума Центрального совета 
Общества «Динамо», разработали и 
внесли в Госдуму законопроект, касаю-
щийся принадлежности спортсмена к той 
или иной физкультурно-спортивной 
организации.
Согласно действующему Федеральному 
закону «О физической культуре и спорте 
в Российской Федерации», спортсмен 
вправе представлять на соревнованиях 
физкультурно-спортивную организацию, 
с которой у него заключен трудовой до-
говор. Вместе с тем, некоторые физкуль-
турно-спортивные организации в РФ за-
регистрированы в виде общественных 
или общественно-государственных орга-
низаций, принадлежность к которым, в 
соответствии с Федеральным законом    
«Об общественных объединениях», оп-
ределяется, прежде всего, членством в 
этих организациях.
Новым законопроектом предполагается 
внести изменения и дополнения в часть 
3 статьи 27 Закона о спорте в целях ус-
транения указанной коллизии и закреп-
ления положения о том, что принадлеж-
ность спортсмена к физкультурно-спор-
тивной организации определяется как на 
основании трудового договора, заклю-
ченного между спортсменом и физкуль-
турно-спортивной организацией, так и на 
основании членства спортсмена в физ-
культурно-спортивной организации.

СПОРТИВНАЯ ПОЛИТИКА

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СОВЕТ

В Москве состоялось заседание Прези-
диума Центрального совета Обществен-
но-государственного объединения «Все-
российское физкультурно-спортивное 
общество «Динамо».
На заседание Президиума обсуждались 
важнейшие вопросы развития динамовс-
кого и российского спорта. Подробности 
рассказала заместитель Председателя  
Общества «Динамо», олимпийская 
чемпионка Светлана Журова, которая 
также является заместителем председа-
теля Государственной Думы РФ: «Повес-
тка была очень насыщенной и актуаль-
ной. Мы обсудили немало важных вопро-
сов. Я, как председатель «Фонда подде-
ржки детских программ «Динамо», рас-
сказала о различных мероприятиях, ко-
торые прошли и до сих пор проходят по 
всей России. В этом году исполнилось 75 
лет организации «Юный динамовец», и 
это стало хорошим поводом для активи-
зации работы по популяризации спорта, 
физической активности среди детей и 
подростков. В наших мероприятиях во 
многих регионах были задействованы 
тысячи детей. А апофеозом юбилейных 

празднований стал масштабный спор-
тивно-патриотический слет, который про-
шел недавно в подмосковной Рузе. Раз-
витие детского и юношеского спорта ста-
нет одним из приоритетов в деятельнос-
ти общества «Динамо». Тем более, что 
материально-техническая база это, в 
принципе, позволяет. Кстати, одним из 
серьезнейших вопросов заседания стало 
обсуждение состояния динамовских баз 
по всей стране. Мы одобрили подписа-
ние дополнительных соглашений к ранее 
заключенным инвестиционным догово-
рам.
Но главным, безусловно, стал вопрос о 
подготовке к зимним Олимпийским играм 
2010 года в Ванкувере. В настоящее 
время кандидатами на участие в Олим-
пиаде официально является 91 динамо-
вец по 13-и видам спорта. Мы, конечно, 
понимаем, что все они в Ванкувер не 
попадут, но реальные шансы выступить 
на Играх имеют 45-50 человек. Перед      
«Динамо» стоит задача сделать все, 
чтобы решающий, заключительный этап 
подготовки, прошел максимально ком-
фортно, без срывов и провалов».

министерств и ведомств Российской Федерации - МВД, ФСО, ГУСП, ФСКН, ГУВД по           
г. Москве, ФСБ и Пограничной службы, а также представители Администрации Прези-
дента РФ (команда «Старая Площадь»), показали великолепный футбол. В финале 
турнира встретились команды МВД России и ГУВД по г. Москве. Матч завершился со 
счетом 3:1 в пользу МВД. Надо отметить, что по ходу турнира футболисты МВД РФ не 
проиграли ни одного матча и продемонстрировали высокую результативность.
Награждение победителей и призеров обоих турниров проводили Валентина Тимофеев-
на Яшина – жена легендарного голкипера, Виктор Григорьевич Царев, Владимир Петро-
вич Кесарев, Никита Павлович Симонян и другие известные футболисты, выступавшие 
вместе с Львом Яшиным за команду московского «Динамо» и сборную Советского   
Союза.

Отдел внешних связей Службы развития Общества «Динамо»

85 лет на берегах Невы
19 сентября исполнилось 85 лет с момента основания в 1924 году 
Областного Совета Петроградского пролетарского спортивного 
общества «Динамо», который сегодня называется Санкт-Петербург-
ской и Ленинградской областной организацией Общества «Динамо».
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V чемпионат мира пожарных и спасателей
Сборная МЧС России стала победительницей V чемпионата мира 
среди пожарных и спасателей, который прошел в столице Башкирии – 
Уфе.
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- Артур, расскажите, в какой семье 
Вы родились, кто Ваши родители и 
занимались ли они спортом?
- Мой отец был обычным водителем, 
затем руководил бригадой строителей. 
Специально никаким спортом не зани-
мался, тем более боксом, но его друзья 
рассказывают, что когда надо, удар ку-
лаком у него получался очень хорошо. 
Мама 38 лет проработала медицинской 
сестрой в нашей местной больнице и, 
насколько мне известно, спортом тоже 
не увлекалась. А вот все мои старшие 
братья, их у меня трое - Абакар, Аслан и 
Рустам, активно занимались спортом, 
причем в основном боксом и борьбой. Я 
и сам, когда подрос, параллельно ходил 
заниматься и боксом и борьбой. Но у 
мальчишек же ведь как, чуть что - сразу 
в драку, и вот из секции борьбы меня 
выгнали и я перестал туда ходить, а в 
секцию бокса продолжал, хотя и из нее 
меня впоследствии выгоняли раз де-
сять, но я всегда возвращался.
- Значит, к спорту Вас приобщили 
братья?
- По настоящему серьезно занимался 
спортом самый старший из нас, Абакар. 
Помню, всегда, когда я его просил взять 
меня с собой на тренировку, брат отве-
чал: «Хорошо, только в следующий по-
недельник». Так продолжалось, по-мое-
му, года два и я, тогда маленький, все 
никак не мог понять, когда же наступит 
этот следующий понедельник. В конце 
концов, однажды я попал на тренировку 
в секцию бокса. Лет 11 мне тогда было. 
А мой брат Абакар стал первым моим 
тренером.
- Когда пришел первый серьезный 
успех на ринге?
- Начнем с того, что первые же свои со-
ревнования, обычный детский городской 
турнир, я выиграл. Это, я считаю, послу-
жило очень хорошим стимулом для 
дальнейшего моего развития, как про-
фессионального спортсмена. Со мной в 
секцию бокса тогда ходил одноклассник. 
Мы жили на одной улице, учились в 
одной школе, на тренировках ни в чем 
не уступали друг другу, но для него этот 
наш первый турнир сложился не так 
удачно, как для меня, и вот, в результа-
те, я по-прежнему в строю и выступаю 
на ринге, а он давно, как говорится, «со-
шел с дистанции». Думаю, что для меня 
та победа сыграла определяющую роль 
в дальнейшей судьбе. Первым, уже се-
рьезным достижением, стало третье ме-
сто и бронзовая медаль в 2001 году на 
чемпионате мира среди юношей, прохо-
дившем в Баку. Причем в полуфинале 
победа по очкам моему сопернику Ис-
маилу Силлаху досталась, я считаю, в 
результате не вполне объективного су-
действа. В первом раунде мне удались 
хороших пять ударов, а счет был 7:0 в 
пользу соперника. И это было не только 
мое мнение. После боя, на вечернем 
собрании, старший тренер сборной 
Павлов посоветовал не опускать нос. А 
отец, который до этого довольно скепти-
чески относился к моим занятиям бок-
сом и очень хотел, чтобы я хорошо 
учился и получил приличное образова-
ние, встретив меня по окончанию турни-
ра (я не стал возвращаться домой само-
летом через Москву, а поехал на маши-
не из Баку прямо в Хасавюрт – прим. 
Артура Бетербиева), сказал: «Я видел 
этот бой, ты его не проиграл. Вообще не 
бери в голову!». Он меня тогда подде-
ржал. Я, наверное, впервые почувство-
вал, что отец гордится мной. Этими сво-
ими словами он как бы благословил ме-
ня. Но спустя несколько дней, в резуль-
тате трагического стечения обстоя-
тельств, отца не стало – погиб в автока-
тастрофе.
- Вы окончили училище олимпийско-
го резерва в Москве, что вас, челове-
ка южного, заставило перебраться 
в Магнитогорск с его довольно су-
ровым климатом, почему не оста-
лись в российской столице?
- Когда я приехал в Москву в училище, то 
через месяц уже смог выполнить норма-
тив мастера спорта, но тем не менее, к 
концу третьего года моего обучения тот 
бурный рост, что наблюдался вначале, 
не то чтобы замедлился, он просто пре-
кратился. Я понял, что стою на месте, не 
прогрессирую как спортсмен и надо что-
то менять. Видимо, к такому же выводу 
пришел и тренерский штаб сборной Рос-
сии, когда на отборочном, перед чемпи-
онатом мира, сборе решил закрепить 

меня за тренером из Магнитогорска 
Михаилом Романчуком.
- Динамовцем стали в Магнитогорс-
ке?
- Нет, гораздо раньше, когда еще учился 
в Москве.
- Какова была мотивация в приня-
тии решения о поступлении на 
службу в ФСБ России?
- Я считаю, что настоящий гражданин 
должен не только любить свою Родину, 
но и постараться внести свой вклад в ее 
защиту. Это не просто слова, и пусть 
сейчас честь своей страны я отстаиваю 
на боксерском ринге, по окончании 
спортивной карьеры смогу послужить 
Отчизне в качестве сотрудника одного 
из самых престижных ведомств Рос-  
сии.
- Как удается совмещать службу и 
выступления на ринге?
- Я очень благодарен, что мне были 
созданы все необходимые условия для 
того, чтобы я смог реализовать себя в 
полной мере как спортсмен.
- В одном из интервью Вы сказали, 
что Родину должен всегда защи-
щать сильнейший, какие особые на-
выки приобрели за время службы в 
органах безопасности?
- Прежде всего, надо быть преданным 
своей Родине, быть настоящим патрио-
том – это основа, и если она уже есть, 
то приобретение тех или иных навыков, 
в зависимости от ситуации, становится 
просто делом техники.
- Где сейчас живете?
- В Грозном у меня есть квартира и все 
условия, но минимум 210 дней в году 
нахожусь на сборах и соревнованиях, 
которые проходят не только в самых 
разных городах и регионах нашей стра-
ны, но и за ее пределами. Когда бывает 
возможность, обязательно еду в Хасав-
юрт, к маме. Так что определенно ска-
зать, где я живу, не представляется воз-
можным.
- В Пекине трудно было? Что, на 
Ваш взгляд, помешало нашей сбор-
ной добиться более высокого 
результата в командном зачете и, 
особенно, в отдельных видах, где 
до начала Олимпиады мы числились 
фаворитами?
- Сказать однозначно довольно сложно. 
Наверняка свою роль сыграла смена 
климатического пояса, но этот фактор 
одинаково присутствовал для всех 
сборных, принимавших участие в Олим-
пиаде, за исключением Китая. В некото-
рых случаях сказалось отсутствие опре-
деленной доли везения, что тоже нема-
ловажно и характерно для большинства 
видов спорта. Но, конечно же, самым 
обидным всегда является необъектив-
ность судей и применение запрещен-
ных медицинских препаратов. Напри-
мер, наши девчонки-штангистки расска-
зывали, для того, чтобы взять вес штан-
ги, увеличенный всего на один кило-
грамм, необходимо тренироваться пол-
тора года, а китайские спортсменки за 
четыре месяца, прошедших между чем-
пионатом мира и Олимпиадой, смогли 
прибавить целых пять килограмм. Это 
просто нереально, как такое может 
быть? А у нас в боксе вообще чудо про-
изошло – Китай выиграл в командном 
зачете! Когда такое было? Я даже не 
говорю сейчас о своем бое с китайским 
боксером Чжаном Сяопином в 1/8 фи-
нала, где мне засчитали сомнительное 
поражение по очкам.
- С Сяопином доводилось встре-
чаться раньше на ринге?
- В 2007 году он выступал на чемпиона-
те мира, причем, крайне неудачно – да-
же в восьмерку не попал. И тем более 
не поддается разумному объяснению, 
как ему буквально через год после этого 
удалось стать олимпийским чемпионом. 
Главное, не подумайте, что я жалуюсь 
на что-то. Я не боюсь проиграть бой, но 
проиграть честно, когда соперник ре-
ально быстрее, точнее и сильнее тебя. 
Очень хотелось на чемпионате мира, 
который прошел в Италии, взять ре-
ванш, но, став в Пекине олимпийским 
чемпионом, Сяопин больше не появля-
ется на соревнованиях.
- В Италии Вы стали чемпионом 
мира, поздравляем с заслуженной 
победой! К каким соревнованиям 
готовитесь сейчас?
- Спасибо. Сейчас готовлюсь к чемпио-
нату Европы, который состоится в мае 
следующего года в Москве.

НЕ ТОЛЬКО О БОКСЕ...

- К следующей Олимпиаде готови-
тесь?
- До Олимпиады еще далеко, но, откро-
венно говоря, хотелось бы выступить и 
в Лондоне.
- Есть какая-то цель, какая-то 
планка, которую Вы хотели бы 
достичь в своей жизни?
- Если говорить о спорте в частности, то 
какой-то планки не существует. Пока 
удается побеждать на соревнованиях и 
завоевывать награды - буду выходить 
на ринг. Когда пойму, что уже не могу 
составить достойную конкуренцию дру-
гим боксерам, тогда и буду подводить 
итог своей спортивной карьеры. А что 
касается жизни вообще, то, прежде 
всего, хотелось бы прожить как нор-
мальный человек, по уму и по совести, с 
честью и достоинством. Чтобы, когда 
оглядываешься назад, не было стыдно 
за то, что ты когда-то что-то сделал не 
так или мог сделать, а не сделал.
- Несмотря на свой плотный 
график, умудряетесь параллельно 
еще и учиться. Как продвигаются 
дела на этом фронте?
- Получил юридическое образование, 
продолжаю учебу в институте физкуль-
туры. Как вы знаете, ранее закончил 
училище олимпийского резерва. Я ду-
маю, отец, если бы был сейчас жив, мог 
бы мной гордиться, ведь он так этого 
хотел.
- Спортивную карьеру рано или 
поздно придется завершать. Не 
думали, что будете делать после?
- Вообще пока что серьезно не думал. Я 
считаю, что у каждого человека своя 
судьба и будет все так, как предначерта-
но свыше. Конечно, если ты на протяже-
нии многих лет занимался чем-то 
конкретным, в одночасье кардинально 
изменить род своей деятельности не-
возможно. Думаю, все будет нормаль-
но, как говорится, поживем - увидим.
- Ни для кого не секрет, что спорт-
смены, и эти случаи не единичны, 
уезжают из своей страны, стано-
вятся гражданами других госу-
дарств, впоследствии выступают 
на соревнованиях под их флагом, 
работают там тренерами. У Вас не 
возникало желания уехать за грани-
цу, может, это дало бы более широ-
кие перспективы в самореали- 
зации?
- Поехать за границу, чтобы завоевать 
для своей страны очередной спортив-
ный трофей, я всегда готов, а вот уехать 
навсегда - нет. Я вам больше скажу, еще 
когда участвовал в юношеских турнирах 
и, бывало, уезжал из Хасавюрта на две-
три недели, а то и на месяц, мне очень 
тяжело давалась эта разлука с роди-
тельским домом. Мои два друга тогда, 
наверное немножко завидовали, что я 
вот так езжу и по стране и за рубеж, го-
ворили, что если бы смогли куда-нибудь 
поехать, то обратно бы уже точно не 
вернулись. А я им всегда отвечал: «Ре-
бята, даже если вы когда-нибудь уедете 
далеко-далеко от дома, вас все-равно 
будет тянуть сюда, потому что здесь вы 
родились и выросли – это ваша Родина. 
Сейчас они оба живут и работают во 
Франции, а я оказался прав – их тянет 
на родину и если все складывается уда-
чно, мы встречаемся в нашем родном 
Хасавюрте и вместе ходим по тем ули-
цам, где бегали еще мальчишками. 
Ощущения просто не передаваемые.
- Артур, среди ваших увлечений или 
как это еще называют хобби, 
присутствует кино. Предпочитае-
те какой-то определенный жанр в 
кинематографии?
- Сказать, какой жанр в кино мне нра-
вится больше, однозначно не могу. Про-
сто люблю смотреть фильмы. Даже ког-
да на сборах в Подмосковье готовились 
к последнему чемпионату мира, если 
выпадал день отдыха, я обязательно 
приезжал в Москву и шел в кинотеатр.
- Спасибо за интересную беседу. 
Удачи Вам на Чемпионате Европы, 
мы будем держать за Вас кулаки!
- А я (смеется) буду этими кулаками 
бить!

Ольга Зобкова
Отдел внешних связей Службы раз-

вития Общества «Динамо»

СПОРТ-ДОСЬЕ
Артур Асильбекович Бетербиев. Родился 21 января 1985 года в Хасавюрте (Дагестан).
Боксом занимается с 11 лет. Заслуженный мастер спорта, весовая категория до 81 кг (по-
лутяжелый), стойка – правосторонняя. Рост 183 см.
В спортивных кругах получил прозвища «Белый панчер» и «Волк».
Бронзовый призер чемпионата мира среди юношей 2001 г. Бронзовый призер чемпионата 
России 2004 и 2005 гг. Серебряный призер чемпионата России 2006 г. и чемпионата мира в 
2007 г. Чемпион Европы 2006 года. Чемпион России 2007, Чемпион ВСО «Динамо», победитель 
турнира «Странджа».
На пекинской Олимпиаде в 1/8 финала уступил по очкам китайцу Чжану Сяопину. Судейское 
решение многие назвали спорным. Зимой 2008 года стал победителем проходившего в 
Москве Кубка мира. В 2009 году в итальянском Милане выиграл золото чемпионата мира.
Тренеры: Абакар Асильбекович Бетербиев и Михаил Михайлович Романчук. Выступает за 
Общество «Динамо». Сотрудник ФСБ России. Окончил Московское училище олимпийского 
резерва № 1 МГФСО. В настоящее время является студентом РГУФКа. Хобби - спорт, кино, 
музыка. Любимое блюдо: хинкал - суп с мясом и ракушками.

РЕЗУЛЬТАТЫ ВЫСТУПЛЕНИЯ
СПОРТСМЕНОВ ОБЩЕСТВА «ДИНАМО»

НА МЕЖДУНАРОДНЫХ СОРЕВНОВАНИЯХ
с 10 августа по 11 октября 2009 года

с 7 по 16 августа
Чемпионат мира по стендовой стрельбе, г. Марибор (Словения)
скит - 1 (командное) место – Светлана Демина (МВД, Казань).
с 12 по 16 августа
Чемпионат мира по гребле на байдарках и каноэ, г. Дартмур (Канада)
каноэ, 4х200 м эстафета - 1 (командное) место – Николай Липкин (ФСБ, МО),
       Иван Штыль (ФСО, Ростов);
каноэ-четверка - 2 (командное) место – Александр Костоглод (МВД, Ростов),
       Николай Липкин (ФСБ, МО), Сергей Улегин (Ростов);
каноэ-одиночка, 200 м - 2 место – Николай Липкин (ФСБ, МО);
каноэ-двойка, 200 м - 2 (командное) место – Иван Штыль (ФСО, Ростов);
каноэ-двойка, 500м - 2 (командное) место – Иван Штыль (ФСО, Ростов);
каноэ-одиночка, 500 м - 2 место – Николай Липкин (ФСБ, Ростов);
каноэ-двойка, 1000 м - 3 (командное) место – Николай Липкин (ФСБ, Ростов);
байдарка-четверка - 3 (командное) место – Александр Дьяченко (МО);
байдарка-одиночка, 100 м - 3 место – Артем Кононюк (Рязань).
с 15 по 23 августа
Чемпионат мира по легкой атлетике, г. Берлин (Германия)
спортивная ходьба - 1 место – Сергей Кирдяпкин (МВД, Саранск);
3000 м/п - 2 место – Юлия Заруднева (МВД, Волгоград);
молот - 3 место – Алексей Загорный (ФСБ, Москва);
эстафета 4х400 м - 3 (командное) место – Татьяна Фирова (ФСБ, МО).
17 августа
Чемпионат мира по современному пятиборью , г. Лондон (Англия)
Эстафета - 2 (командное) место – Семен Бурцев (Москва).
с 25 по 29 августа
Чемпионат мира по пулевой стрельбе, г. Хейпола (Финляндия)
МВ-12
- 1 место – Максим Степанов (МВД, Санкт-Петербург);
- 1 (командное) место – Максим Степанов (МВД, Санкт-Петербург),
          Игорь Колесов (Москва);
МВ-11а
- 1 место – Максим Степанов (МВД, Санкт-Петербург);
- 1 (командное) место – Максим Степанов (МВД, Санкт-Петербург),
          Игорь Колесов (Москва);
ВП-12 - 1 (командное) место – Максим Степанов (МВД, Санкт-Петербург),
      Игорь Колесов (Москва);
ВП-11 - 2 (командное) место – Ольга Степанова (МВД, Санкт-Петербург);
ВП-11а
- 1 (командное) место – Ольга Степанова (МВД, Санкт-Петербург);
- 1 (командное) место – Максим Степанов (МВД, Санкт-Петербург);
- 3 место – Ольга Степанова (МВД, Санкт-Петербург);
- 3 место – Максим Степанов (МВД, Санкт-Петербург).
с 26 по 30 августа
Чемпионат мира по дзюдо, г. Роттердам (Голландия)
81 кг - 1 место – Иван Нифонтов (МВД, Рязань);
73 кг - 3 место – Мансур Исаев (МВД, Челябинск).
4 сентября
Чемпионат мира по велоспорту (маунтинбайк), г. Конберра, (Австралия)
кросс-кантри - 1 место – Ирина Калентьева (МВД, Чебоксары).
1-12 сентября
Чемпионат мира по боксу, г. Милан, (Италия)
81 кг - 1 место – Артур Бетербиев (ФСБ, Челябинск, Грозный);
91 кг - 1 место – Егор Мехонцев (Челябинск);
48 кг - 2 место – Давид Айрапетян (ФСБ, Челябинск);
54 кг - 2 место – Эдуард Абзалимов (Челябинск);
51 кг - 3 место – Миша Алоян (ФСБ, Новосибирск);
60 кг - 3 место – Альберт Селимов (МВД, Махачкала).
1-9 сентября
Чемпионат мира по стрельбе из лука, г. Ульсан (Южная Корея)
блочный лук - 1 (командное) место – Виктория Бальжанова (Улан-Удэ),
                 Екатерина Коробейникова (Москва);
- 2 (командное) место – Данзан Халудоров (Улан-Удэ);
классический лук - 3 (командное) место – Наталья Эрдыниева (ФСБ, Улан-Удэ),
          Татьяна Сегина (Москва).
7-13 сентября
Чемпионат мира по художественной гимнастике, Мие (Япония)
команда
- 1 (командное) место – Ольга Капранова (Москва), Дарья Дмитриева (Иркутск);
группа с 5 обручами
- 1 (командное) место – Наталья Пичужкина, Анастасия Максимова (обе – Москва);
группа многоборье
- 3 (командное) место – Наталья Пичужкина Анастасия Максимова (обе – Москва);
группа 3 ленты 2 скакалки
- 3 (командное) место – Наталья Пичужкина Анастасия Максимова (обе – Москва).
с 8 по 17 сентября
Чемпионат Европы по боксу среди женщин, г. Николаев (Украина)
54 кг - 3 место – Виктория Усоченко (Ставрополь).
с 23 по 27 сентября
Чемпионат мира по летнему биатлону, г. Оберхоф (Германия)
гонка преследования, 5 км - 1 место  – Наталья Соколова (УИН, Екатеринбург);
смешанная эстафета - 2 (командное) место – Оксана Неупокоева (МВД, Ижевск),
                 Антон Шипулин (МВД, Екатеринбург);
спринт, 7,5 км - 2 место – Мария Косинова (МВД, Уфа).
3 октября
Командный Чемпионат Европы по дзюдо, г. Мишкольц (Венгрия)
70 кг - 1 (командное) место – Маргарита Гурциева (МВД, Владикавказ);
2 (командное) место:
66 кг – Михаил Пуляев (МВД, Рязань); 73 кг – Батрадз Кайтмазов (МО); 90 кг – Мурат 
Гасиев (МВД, Ростов-на-Дону) и Дмитрий Герасименко (МВД, Москва); св.100 кг – 
Максим Брянов (МВД, Челябинск).
4 - 8 октября
Чемпионат мира по фехтованию, г. Анталия (Турция)
шпага - 1 место – Антон Авдеев (ФСО, МО);
           - 1 место – Любовь Шутова (ФСБ, Новосибирск);
рапира - 2 (командное) место – Лариса Коробейникова (Ростов-на-Дону),
        Юлия Бирюкова (ФСО, Курск).
11 октября
Чемпионат мира по полумарафону, г. Бирмингем (Великобритания)
3 (командное) место – Инга Абитова (МВД, Самара).

Отдел спорта высших достижений Общества «Динамо»
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Чемпионы песчаных площадок

Мужская команда «Спортивного клуба 
кубанской милиции» (СККМ) по пляжно-
му гандболу впервые в истории выигра-
ла чемпионат России! Краснодарские    
«пляжники» отобрали чемпионский ти-
тул у ставропольского «Виктора-Дина-
мо», которым он владел 10 лет. Победа 
СККМ тем ценнее, что добыта она на 
территории ставропольцев в «золотом» 
матче.
К поединкам четвертого заключительно-
го тура краснодарские «милиционеры» 
подошли в роли лидеров чемпионата. 
Отрыв от непобедимого прежде ставро-
польского клуба составлял два очка. 
Это преимущество было добыто в 
Краснодаре, где хозяева площадки 
выиграли все свои матчи, а ставрополь-
цы, напротив, выступили неудачно, 
потерпев три поражения.
Впрочем, дома «Виктор-Динамо» смог 
выровнять положение, одолев красно-
дарцев в решающем поединке тура в 
серии послематчевых буллитов. Таким 
образом, конкуренты финишировали 
вровень. По регламенту чемпионата, 
команды, завершившие турнир с одина-
ковым количеством очков, для опреде-
ления чемпиона должны провести 
суперфинал. В «золотом» матче, как и 
накануне, соперники доигрались до 
серии буллитов. На этот раз точнее 
оказались краснодарские гандболисты.

Также команда «Спортивного клуба 
кубанской милиции» третий год кряду 
стала обладателем Кубка России. В 
Анапе, где традиционно проходит ро-
зыгрыш этого трофея, краснодарскому 
клубу равных соперников не нашлось. 
Все свои поединки на черноморском пе-
ске «милиционеры» уверенно выигра-
ли. В решающем матче они взяли верх 
над белгородским «Технологом» – 2:0.
– В «Спортивном клубе кубанской мили-
ции» и краевой организации «Динамо» к 
пляжным видам спорта отношение осо-
бое. Динамовскую честь защищает один 
из лучших в мире волейболистов-«пля-
жников» Дмитрий Барсук. Теперь вот 
гандболисты заработали право назы-
ваться сильнейшими в России, а некото-
рые из них уже заявили о себе в составе 
национальной сборной. Считаю, так и 
должно быть. Краснодарский край – 
самый подходящий регион для пляжных 
видов. У нас есть азовское и черноморс-
кое побережья, где с ранней весны до 
поздней осени можно проводить сорев-
нования, – отмечает президент СККМ, 
председатель крайсовета «Динамо», 
начальник ГУВД по Краснодарскому 
краю Сергей Кучерук.
В состав СККМ команда по пляжному 
гандболу вошла по инициативе вице-
президента Краснодарской краевой фе-
дерации гандбола Владимира Калашни-
кова, пришедшего в 2007 году на долж-
ность заместителя начальника ГУВД по 
краю и ставшего вице-президентом 
Спортивного клуба кубанской милиции и 
членом президиума ККО «Динамо».

ПЛЯЖНЫЙ ГАНДБОЛ

– Принимая это решение, мы с прези-
дентом СККМ Сергеем Александрови-
чем Кучеруком уже видели план разви-
тия команды. Было очевидно, что при 
правильном подходе к делу и надлежа-
щем внимании задача выиграть чемпио-
нат России не выглядит такой уж нераз-
решимой. И ребята это доказали. Кроме 
того, впервые сразу четыре гандболиста 
СККМ стали серебряными призерами 
чемпионата Европы. Это еще раз под-
тверждает то, что команда прогрессиру-
ет, – говорит Владимир Калашников. − 
Не секрет, что пляжные виды спорта с 
каждым годом в мире становятся все 
популярнее. Пляжный волейбол уже 
включен в программу Олимпийских игр. 
Чемпионаты мира по пляжному футболу 
организованы на самом высоком уров-
не. Набирает обороты и пляжный 
гандбол. С 2005 года он  представлен на 
Всемирных играх, что является послед-
ней ступенькой на олимпийском пути. 
Теперь нужно ждать, пока МОК включит 
пляжный гандбол в программу. Есть 
вероятность, что произойти это может 
на Играх 2016 года в Рио-де-Жанейро. 
Всем прекрасно известна страсть 
бразильцев к играм на песке. Что 
касается конкретно пляжного гандбола, 
то мужская сборная Бразилии одна из 
сильнейших на планете. Она является 
чемпионом мира-2006 и победителем 
Всемирных игр 2009 года.

Максим ОСАДНИК,
гл. редактор «Кубанского спорта»,
специально для газеты «Динамо»

Партнерство во имя ярких побед

Пляжный футбол - относительно 
молодой вид спорта, признанный в 
качестве такового совсем недавно, в 
1992 году. Неудивительно, что его 
Родиной стал знаменитый пляж Копака-
бана в Рио-де-Жанейро, на котором 
темпераментные бразильцы гоняют мяч 
круглыми сутками.

Появившись в экзотических бразильских 
тропиках, новый вид спорта, тем не 
менее, оказался вполне жизнестойким и 
довольно быстро завоевал популяр-
ность во многих странах мира, в том 
числе и в России, где первый чемпионат 
был проведен уже в 1999 году.
Несколько лет пляжный футбол в нашей 
стране не имел «официального» 
статуса и развивался самостоятельно, в 
основном усилиями энтузиастов, однако 
с 2006 года дело было поставлено на     
«промышленную» основу. С 2006 года 
первенство России проводится под 
эгидой «большого» Российского 
футбольного союза. Пришли и первые 
успехи - летом нынешнего года сборная 
России стала сильнейшей на континен-
те, в отличном стиле выиграв Европейс-
кую лигу пляжного футбола.
Этот же год ознаменовался другим 
событием - в пляжном футболе появи-
лась команда «Динамо», созданная при 
активной поддержке Общества «Дина-
мо» и Санкт-Петербургской и Ленинг-
радской областной организации Обще-
ства «Динамо».

ПЛЯЖНЫЙ ФУТБОЛ

При этом решено, что техническим 
партнером вновь созданной команды 
станет ОАО «Промышленное объедине-
ние «Динамо». В частности, силами 
динамовских производственников будет 
изготовлена несколько комплектов 
спортивной формы, в которых футбо-
листы будут выступать.

Подобное сотрудничество выгодно 
обеим сторонам - клуб пляжного футбо-
ла получит важную техническую подде-
ржку со стороны Общества и решит все 
проблемы, обычно связанные с весьма 
недешевым процессом экипировки.
Что касается Промышленного объеди-
нения «Динамо», то это не только отлич-
ная реклама расширяющихся возмож-
ностей динамовских фабрик, но и еще 

одно свидетельство возрождения 
славных традиций «Динамо» как одного 
из ведущих отечественных производите-
лей товаров спортивного назначения.

Пожелаем же, чтобы это сотрудничест-
во было долгим и взаимовыгодным:  
клубу ярких побед на песчаных  полях, а 
динамовскому Промышленному объе-
динению скорейшего возвращения 
статуса основного технического партне-
ра динамовских команд, выступающих в 
первенствах России.
 

Дмитрий Шелепин,
по материалам

ОАО «Промышленное объединение
«Динамо»

Открытое Первенство Общества «Дина-
мо» по велоспорту на треке было прове-
дено в Туле. В соревнованиях приняли 
участие 76 спортсменов, представляв-
ших команды Москвы, Воронежа, Пензы 
и Тулы. Соревнования проходили по 
семи видам велоспорта на треке, в двух 
возрастных группах (1993-1994 г.р., и 
1995-1996 г.р.).
Победителями в младшей возрастной 
группе (1995-1996 г.р) среди девушек 
стали: Чигринова Полина (Москва), 
Бурдыкина Елена и Киселева Татьяна     
(обе - Тула). Среди юношей: Дубченко 
Александр, Истратов Александр, Федин 
Владислав, Тоболин Сергей, Мосин 
Сергей (все – Тула) и Минченко Игорь     
(Москва).
В старшей возрастной группе (1993-
1994 г.р.) среди девушек первенствова-
ли: Плужникова Лидия (Тула), Бонда-
ренко Алина и Прокофьева Алена (обе – 
Москва). Среди юношей в этой возраст-
ной группе лучшими были: Ненастин 
Виктор, Юнак Андрей, Шарапов 
Александр, Тарасенков Никита, Колес-
нев Михаил (все – Москва). Победители 
и призеры соревнований были награж-
дены медалями, дипломами и денежны-
ми призами, учрежденными Обществом 
«Динамо».
Также, в рамках турнира состоялось 
торжественное награждение динамовс-
ких спортсменов победителей и призе-
ров Чемпионатов мира и Европы среди 

Открытое Первенство Общества «Динамо»

ВЕЛОТРЕК

юниоров по велоспорту на треке: 
Николая Журкина - чемпиона Мира, 
серебряного призера Чемпионата 
Европы; Екатерины Гниденко - чемпион-
ки Европы, серебряного призера Чемпи-
оната мира; Сергея Литвиненко - чемпи-
она Европы; Варвары Бойко - бронзово-
го призера Чемпионата Европы. За под-
готовку спортсменов были награждены 
и их тренеры, все они получили ценные 
подарки, учрежденные Тульским облас-
тным советом «Динамо». Награды и 
подарки вручали заместитель предсе-
дателя Тульской областной организации 
«Динамо» Валерий Ефремов и старший 
тренер Центрального совета Общества 
«Динамо» по велоспорту Валерий 
Вильямовский.

Тульская областная организация
Общества «Динамо»

СНОВА ЛУЧШИЕ!

В поселке Лермонтово (Краснодарский 
край) прошел 6-й заключительный этап 
розыгрыша Кубка России по аквабайку.
В командном зачете в очень сложной 
борьбе 3-е место заняла команда из 
Брянска «Влад-Рейсинг» (37 очков – 6 
этап, 221 очко – 2009 год), 2-е место - 
СТК-Ямбург (39 очков – 6 этап, 313 
очков – 2009 год). Победителями стали 
спортсмены команды «Динамо-Татарс-
тан» (60 очков – 6 этап, 335 - 2009 год). 
Они уверенно шли к победе в течение 
всего сезона. Шансов их обыграть у 
соперников практически не было. Таким образом, по итогам года команда «Динамо-
Татарстан» во главе с заслуженным тренером Республики Татарстан Дмитрием 
Курамшиным стала не только 3-кратным чемпионом России, но и 3-кратным облада-
телем Кубка России! В личном зачете победителем этапа стал Александр Курамшин 
(Freestyle), серебро у Евгения Ерухимова (Ski Division), бронзовой награды удостоен 
Николай Акчурин (Freestyle).
На протяжении всего сезона за команду выступали:
Дмитрий Заикин (Runobaut Limited) - по итогам года 6 место;
Ленар Залалов (Runobaut Limited) - по итогам года 10 место;
Евгений Ерухимов (Ski Division) по итогам года 1 место и титул обладателя кубка
                                России в классе Runobaut Super Stock;
Вячеслав Колотовкин - по итогам года 4 место;
Владимир Борисенко - по итогам года 8 место.
В дисциплине Freestyle:
Екатерина Толокнова - по итогам года 3 место среди мужчин;
Николай Акчурин - по итогам года 2 место;
Александр Курамшин - 4-кратный обладатель Кубка России.
Все эти спортсмены боролись, старались и выступали под руководством Дмитрия 
Курамшина, благодаря опыту и тактике которого, в очередной раз одержали победу!

Аида Терентьева,
Пресс-атташе команды «Динамо-Татарстан» по аквабайку

АКВАБАЙК

Кубок Чемпионов у «Динамо-Казань»!

Обыграв в финальном матче Кубка 
Чемпионов-2009 по хоккею с мячом 
красногорский «Зоркий», впервые в 
истории команда «Динамо-Казань» 
стала обладателем этого престижного 
трофея! Произошло это в шведском 
городе Эдсбюн, на стадионе «Дина 
Арена». Свисток арбитра и счет 4:3 
возвестил о первом крупном междуна-
родном успехе хоккеистов Казани! На пути к заветному Кубку динамовцы обыграли 
клубы «Хаммарбю» (5:4), «Бруберг» (6:2) и «Эдсбюн» (7:2). В финальном поединке 
сошлись два российских клуба – «Динамо-Казань» и «Зоркий» (Красногорск). 
Упорнейший матч завершился со счетом 4:3 в пользу татарстанских хоккеистов. 
Голы в матче у динамовцев забили: Денис Слаутин (15 мин.), Андрей Мороков (21 
мин.), Игорь Ларионов (59 мин.), Сами Лаакконен (75 мин.).
Поздравляем игроков, тренеров и руководство клуба «Динамо-Казань» с замеча-
тельной победой!

Пресс-служба ФСО «Динамо» Республики Татарстан

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
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В Саранске прошли чемпионаты ФСБ 
России среди спортивных сборных ко-
манд федеральных округов по спортив-
ному ориентированию и легкоатлети-
ческому кроссу.
Чемпионаты по служебно-прикладным 
видам спорта – важный элемент в систе-
ме специальной физической подготовки 
сотрудников ФСБ России. Их проведе-
ние способствует повышению уровня 
физической подготовленности сотруд-
ников, необходимого для успешного вы-
полнения оперативно-служебных задач, 
развитию морально-волевых качеств, 
укреплению связей между территори-
альными органами безопасности.
В столице Республики Мордовия, дан-
ные соревнования проводятся во второй 
раз. Мордовия – регион, в котором 
спорту уделяется самое пристальное 
внимание.
Проведение чемпионатов организовано 
Управлением ФСБ России по Республи-
ке Мордовия при непосредственном 
участии Мордовской республиканской 
общественной организации Общества   
«Динамо». Обеспечение подготовки и 
координацию по вопросам проведения 
соревнований осуществлял Центр спе-
циальной физической подготовки ФСБ 
России.
Соревнованиям предшествовало прове-
дение чемпионатов в федеральных ок-
ругах. По их результатам были сформи-
рованы спортивные сборные команды, 

которые отправились в Саранск. Боль-
шинство сотрудников, принявших учас-
тие в соревнованиях, имеют спортивное 
звание или разряд по различным видам 
спорта.
В торжественной церемонии открытия 
соревнований приняли участие пред-
ставители администрации и силовых 
структур Республики Мордовия, руко-
водство Центра специальной физичес-
кой подготовки ФСБ России.
Соревнования по легкоатлетическому 
кроссу проводились на дистанции 3 км   
(для мужчин) и 1 км (для женщин). 
Победителем чемпионата стала коман-
да Дальневосточного федерального ок-
руга, второе место заняла команда Се-
веро-Западного федерального округа, 
третье – Центрального федерального 
округа.
Чемпионат ФСБ России по спортивному 
ориентированию проходил в окрестнос-
тях Саранска. Данные соревнования, 
как и в прошлом году, было решено 
провести в один день с другим важным 
событием в спортивной жизни региона – 
Открытым чемпионатом органов безо-
пасности по спортивному ориентирова-
нию, посвященному памяти сотрудни-
ков, погибших при исполнении служеб-
ного долга. В чемпионате приняли учас-
тие команды Управлений ФСБ России 
по Кировской, Тамбовской, Астраханс-
кой и Саратовской областям, Управле-

ИТОГИ ЧЕМПИОНАТОВ ПО СПОРТИВНОМУ
ОРИЕНТИРОВАНИЮ И ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКОМУ КРОССУ

ний ФСБ России по Республике Мордо-
вия, Мари-Эл, Коми, Башкортостан, 
Удмуртия и Татарстан, РПУ ФСБ России 
по Приволжскому федеральному окру-
гу, а также команды министерств и ве-
домств, представляющие республикан-
скую организацию Общества «Динамо».
Дистанция для мужчин составляла 6,1 
км и была оборудована 17 контрольны-
ми пунктами, для женщин – 3,7 км, 
оборудована 10 контрольными пункта-
ми. В командном зачете чемпионата 
ФСБ России по спортивному ориентиро-
ванию призовые места распределились 
следующим образом: 1 место - Цент-
ральный федеральный округ, 2 – Севе-
ро-Западный федеральный округ, 3 – 
Дальневосточный федеральный округ.
Торжественное закрытие и награждение 
победителей и призеров чемпионатов 
проходили в спорткомплексе «Мордо-
вия». Помимо официальных лиц, в це-
ремонии принимали участие олимпийс-
кие чемпионы, чемпионы мира по спор-
тивной ходьбе Валерий Борчин и Ольга 
Каниськина. Сотрудники ведомства про-
явили максимальные настойчивость и 
упорство в стремлении к победе, благо-
даря чему на данных чемпионатах 
показали достаточно высокие результа-
ты и уровень спортивного мастерства.

Группа общественных связей
Центра специальной физической

подготовки ФСБ России

85 ЛЕТ НА БЕРЕГАХ НЕВЫ

19 сентября исполнилось 85 лет с 
момента основания в 1924 году Област-
ного Совета Петроградского пролетарс-
кого спортивного общества «Динамо», 
который сегодня называется Санкт-
Петербургской и Ленинградской област-
ной организацией Общества «Динамо».
Прошло немало лет, многое изменилось 
с той поры в нашей жизни и в жизни 
спортивного общества, но на протяже-
нии всего этого времени  «Динамо» 
остается одним из ведущих спортивных 
обществ нашей страны. За время 
своего существования в нем сложились 
богатые традиции, были достигнуты  
замечательные спортивные достижения 
и воспитана целая плеяда талантливых 
великих спортсменов и тренеров.
Огромный вклад в копилку достижений не только динамовского, но и всего отечест-
венного спорта внесли сотни динамовских спортсменов с берегов Невы.
Начиная с 1952 года, советские спортсмены начали принимать активное участие в 
Олимпийском движении. Первую олимпийскую награду, тогда еще Ленинградскому  
«Динамо», принес на летних олимпийских играх 1956 года в Мельбурне Александр 
Тарасов, завоевав золото в современном пятиборье.
За последующие десятилетия динамовцами Ленинграда, а потом и Санкт-Петербур-
га было завоевано в летних и зимних олимпийских играх еще 60 медалей, из которых 
18 - золотые.
Победителями и призерами Чемпионатов мира становились свыше 80 спортсме-  
нов, было завоевано более 175 медалей, из них - 86 золотых, а на чемпионатах 
Европы 187 медалей различного достоинства.
И сегодня, когда спорт высших достижений в нашей стране переживает не простое 
время, спортсмены Санкт-Петербургского «Динамо» достойно выступают на россий-
ской и мировой аренах. С большим чувством гордости хочется отметить успехи 
питерских динамовцев, завоевавших олимпийские награды на последних летних 
играх в Пекине: Александр Сухоруков - серебряная медаль в плавании, Антон 
Кокорин и Денис Алексеев - бронзовые медали в легкой атлетике.

2 октября 2009 года руководством Санкт-Петербургской и Ленинградской областной 
организации ОГО ВФСО «Динамо» было намечено проведение праздничных 
торжеств, посвященных 85-й годовщине. В преддверии праздника была проделана 
очень большая работа, проведены заседания Президиума и Пленума совета, в 
повестку дня которых были включены наиболее важные на сегодняшний день вопро-
сы:
«О подготовке к празднованию 85-летия Санкт-Петербургской и Ленинградской 
областной организации ОГО ВФСО «Динамо», «О ротации членов Совета и Прези-
диума Совета», «О внесении изменений в состав членов Санкт-Петербургской и 
Ленинградской областной организации ОГО ВФСО «Динамо», входящих в ЦС 
общества  «Динамо», «О присвоении спортивных званий и разрядов» и многое др.
На заседании Пленума Совета, прошедшего непосредственно перед торжественной 
частью праздника, за большой вклад в развитие отечественного и динамовского 
спорта и в связи с 85-летием Председателем комитета по физической культуре и 
спорта Санкт-Петербурга Вячеславом Чазовым и представителем ЦС «Динамо» - 
начальником Службы ведомственных и международных программ Общества              
«Динамо» Игорем Степановым были вручены почетные грамоты, награды, ценные 
подарки.
По окончанию заседания Пленума в крытых теннисных кортах стадиона прошла 
торжественная часть, где состоялись показательные выступления детских спортив-
ных школ по дзюдо, фехтованию, футболу, рукопашному бою, самбо. Кинологичес-
кая служба ГУВД г. Санкт-Петербурга продемонстрировала, как происходит поиск с 
помощью их четвероногих питомцев опасных предметов, захватывающее выступле-
ние подготовили бойцы отдела милиции особого назначения Северо-Западного 
Управления внутренних дел на транспорте, показав навыки владения рукопашным 
боем. В завершение показательных выступлений состоялся салют из серпантинных 
пушек.

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ
ФСБ РОССИИ

Сборная МЧС России стала победитель-
ницей чемпионата мира среди пожар-
ных и спасателей, который прошел в 
столице Башкирии – Уфе.
В международном спортивном турнире 
приняли участие лучшие пожарные и 
спасатели - мастера спорта междуна-
родного класса, победители междуна-
родных турниров и чемпионатов Европы 
и мира. МЧС России было представлено 
двумя командами, так как на правах 
хозяйки первенства Башкирии предо-
ставлено право выставить отдельную 
сборную. Конкуренцию российским 
спортсменам составили сборные Азер-
байджана, Белоруссии, Германии, Ка-
захстана, Латвии, Словакии, Таджикис-
тана, Узбекистана, Украины, Чехии, 
Эстонии, Южной Кореи и Турции.
Пожарные и спасатели соревновались в 
подъеме по штурмовой лестнице на чет-
вертый этаж учебной башни, установке 
выдвижной трехколенной лестницы и 
подъеме по ней на 3 этаж, в преодоле-
нии 100-метровой полосы препятствий, 
в пожарной эстафете 4 по 100 метров и 
боевом развертывании-тушении.
В командном зачете чемпионами мира 
стали россияне, серебряными призера-
ми - команда из Чехии, а бронзовыми - 
украинские спортсмены. Сборная Бело-
руссии, спортсмены которой неплохо 
выступили в личном зачете, в команд-

ном зачете оказалась только четвертой.
В Уфе сборная команда России завое-
вала 22 золотые медали из 24 и титул 
чемпионов мира.
Спортсменов сборной команды МЧС 
России по пожарно-прикладному спорту 
наградил глава МЧС России Сергей 
Шойгу. В ходе торжественной церемо-
нии награждения Министр по чрезвы-
чайным ситуациям поздравил спорт-
сменов с победой и коснулся перспекти-
вы развития пожарно-прикладного спо-
рта в Российской Федерации. Сергей 
Шойгу  отметил, что для такой команды 
«любое место, кроме первого, равно-
значно поражению». Заместитель главы 
МЧС России Александр Чуприян доба-
вил, что российская сборная станет ак-
тивным участником Универсиады, кото-
рая пройдет в Казани в 2013 году. «На 
этих соревнованиях впервые будет пре-
дставлен пожарно-прикладной спорт», - 
заявил он, не исключив, что этот вид 
спорта может появиться и на Олимпийс-
ких играх. По мнению главы МЧС Рос-

V ЧЕМПИОНАТ МИРА СРЕДИ ПОЖАРНЫХ И СПАСАТЕЛЕЙ

сии Сергея Шойгу среди основных пер-
спектив развития спорта является необ-
ходимость разработки программы спор-
тивной подготовки пожарных и спасате-
лей. «В МЧС должна появиться своя 
программа спортивной подготовки. От 
Камчатки до Калининграда должны 
быть построены спортивные сооруже-
ния, где проводилась бы подготовка 
пожарных и спасателей и не только для 
соревнований, но и для работы в 
режиме ЧС», - сказал Сергей Шойгу.
Сегодня в России реализуется большой 
проект по строительству физкультурно-
оздровительных комплексов. Первый из 
них был открыт на территории Акаде-
мии гражданской защиты МЧС России в 
подмосковном городе Новогорске. За 
время существования соревнований по 
пожарно-прикладному спорту российс-
кая команда неоднократно становилась 
призером международных соревнова-
ний и, по настоящий день, является 
одной из сильнейших сборных в мире. 

Пресс-служба МЧС России

МЧС РОССИИ

Поздравить Санкт-Петербургскую и Ленинградскую областную организацию Обще-
ства «Динамо» собрались известные спортсмены и почетные гости, среди них бы-  
ли: трехкратные Олимпийские чемпионы по спортивной гимнастике Александр 
Дитятин и лыжным гонкам Нина Гаврылюк, двукратный Олимпийский чемпион по 
биатлону Дмитрий Васильев, Олимпийский чемпион и бронзовый призер по легкой 
атлетике Александр Аксинин, Олимпийский чемпион по гребле академической 
Владимир Ешинов, заместитель начальника Управления ФСБ России по г. Санкт-
Петербургу и Ленинградской области Геннадий Писарев и многие другие, кто не 
равнодушен к судьбе спортивного общества.

В заключение, необходимо добавить, что достижения «Динамо» явились итогом 
работы его большого коллектива: руководителей, спортсменов, тренеров-инструкто-
ров и руководителей коллективов физической культуры, работников спортивных 
сооружений и промышленных предприятий. А также сказать теплые слова в адрес 
наших ветеранов. Благодаря им, из поколения в поколение, передается уникальный 
спортивный опыт и традиции, накопленные динамовцами в течении многих десяти-
летий. Спасибо Вам за многолетний, созидательный труд и Ваш спортивный подвиг.

Учебно-спортивный отдел Санкт-Петербургской и Ленинградской областной
организации Общества «Динамо»
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Чемпионат по кроссу

В конце сентября на московском стади-
оне «Медик» состоялся лично-команд-
ный Чемпионат по легкоатлетическому 
кроссу среди организаций «Динамо» 
органов исполнительной власти.
В соревнованиях приняли участие бо-
лее 150 сотрудников, представляющие 
динамовские команды министерств и 
ведомств Российской Федерации.
Среди спортсменов, вышедших на старт 
соревнований, были два заслуженных 
мастера спорта, четыре мастера спорта 
международного класса, восемь масте-
ров спорта и 10 кандидатов в мастера. Программа соревнований включала дистан-
цию 1000 метров для женщин и 3000 метров для мужчин. Участники были разделены 
на две возрастные группы до и после 35 лет. Причем численный состав команд-
участниц не регламентировался, и командное первенство определялось по лучше-
му времени одной представительницы команды в женском разряде и четырем 
лучшим результатам, показанным мужчинами в любой возрастной группе.
В результате победителем в командном зачете стала команда «Динамо» № 25 (МВД 
РФ), спортсмены «Динамо» № 24 (ФСБ РФ) заняли второе место, а представители   
«Динамо» № 29 – третье.
В личном первенстве среди женщин лучшее время показала Анна Альминова («Ди-
намо» № 24), второй результат у Натальи Скворчевской («Динамо» № 25), а предста-
вительница Госнаркоконтроля Наталья Цыганова («Динамо» № 23) стала третьей.
Среди мужчин в личном зачете доминировали представители МВД. Так, в возраст-
ной категории старше 35 лет, весь пьедестал почета заняли спортсмены из команды         
«Динамо» № 25: Михаил Романов - 1 место, Юрий Усачев и Станислав Хухаркин – 2 
и 3 место соответственно.
Повторить успех своих старших товарищей и в возрастной категории до 35 лет 
спортсменам «Динамо» № 25 помешал Андрей Ольшанский («Динамо» № 24 (ФСБ 
РФ), вмешавшийся в борьбу за медали и занявший в итоге 2 место, но, тем не ме-  
нее, 1 и 3 место у представителей МВД России Алексея Гуркина и Петра Иваненко.
Победители и призеры соревнований были награждены медалями, дипломами 
Общества «Динамо» с вручением памятных подарков, команды – Кубками и дипло-
мами.
В торжественной части открытия и закрытия соревнований, церемонии награждения 
принимали участие заместитель Министра юстиции РФ, Председатель региональ-
ной организации «Динамо» № 30 (Минюст) – А.Д. Алханов, директор Департамента 
организации и контроля Минюста России Н.С. Козленко и руководитель Службы 
ведомственных и международных программ Общества «Динамо» И.А.Степанов.

Отдел РФКиСПВС Общества «Динамо»

МОСКВА

А на финише – полевая кухня!
ОРЕНБУРГ

...Пятилетний Артем Демченко светился от радости, что смог 
пробежать наравне со взрослыми дистанцию в тысячу метров. 
«Это очень много, у меня ножки болят, - под громкие аплодис-
менты зрителей заявил Артем. - Но я еще обязательно побегу!»
19 сентября в Оренбурге на Большой поляне Зауральной рощи 
прошли легкоатлетические соревнования. Это был не кросс, и 
не марафон, и даже не просто забег. Это был семейный празд-
ник силовиков, приуроченный 207-летию образования МВД и 
86-летней годовщине Общества «Динамо». А через день тут же 
стартовал «Кросс Наций».
Соревнования открыл заместитель председателя оренбургско-
го «Динамо» полковник внутренней службы Андрей Ларионов: 
«Такие соревнования проводятся на территории Оренбургской 
области уже в третий раз. Организаторы – «Динамо», УВД об-
ласти и областная федерация легкой атлетики. В кроссе прини-
мают участие не только члены «Динамо» с семьями, но и 
представители силовых структур области, а также все желаю-
щие. На этих соревнованиях не бывает проигравших. И самое 
главное -  они объединяют семьи».
Право поднять флаг соревнований было предоставлено коман-
де УФСБ – победительнице легкоатлетических соревнований 
2008 года. Заявки на участие в кроссе подали 34 команды - это 
более 200 человек. Забег проводился по трем возрастным ка-
тегориям, плюс командный зачет. Дистанции – 500, 1000, 3000 
метров. Сначала стартовали женщины старше сорока лет. Их 
дистанция – 500 метров. Затем пришла очередь взрослых 
легкоатлетов, среди которых было немало профессионалов, 
мастеров спорта, КМС – как по легкой атлетике, так и по другим 
видам спорта.
Но праздник без «горячительного» – не праздник. Естественно, 
сто граммов «фронтовых» для легкоатлетов исключены, а вот 
обжигающий чай из самовара, с травами и свежим башкирским 
медом, пожалуйста. И непременно – ароматная сытная каша из 
котелка. Ей угощались все, в считанные минуты огромный ко-
тел полевой кухни опустел. Причем, больше всего угощение 
понравилось детворе. В общем, царил не только дух здорового 
спортивного соперничества, но и домашнего уюта. Праздник 
получился действительно больше семейный.
Изюминкой соревнования стали дети. Самому младшему 
участнику забега было пять лет. А бежали они наравне со 
взрослыми. Дистанцию в 1000 метров ребята преодолели в 
пять минут.
«Соревнования такого плана необходимы, ведь именно здесь 
воспитывается командный дух, и каждый участник забега 
чувствует возложенную на него ответственность, - отметил 
Саит Кирамов, главный тренер Оренбургской области по лег-
кой атлетике. - По результатам, показанным на этих соревнова-
ниях, сильнейшие спортсмены будут включены в состав сбор-
ной команды Оренбургской областной организации «Динамо» 
для последующего участия в соревнованиях Приволжского фе-
дерального округа и Всероссийских соревнованиях».

Многоборье кинологов
БАЛАШИХА

На базе кинологического центра ОДОН ВВ МВД России (г. Ба-
лашиха) состоялись Всероссийские соревнования по многобо-
рью кинологов и проведен учебно-методический семинар.
Непосредственно в соревнованиях участвовали 63 кинолога, 
представлявших 16 команд федеральных органов безопаснос-
ти и правопорядка России: ФСО, ФСКН, ФТС, ФСИН, МВД и 
ФСБ, а также команды Региональной организации «Динамо» 
№29, Министерства обороны, Внутренних войс МВД России, и 
Пограничной службы ФСБ России, кинологической службы 
ОАО «Аэрофлот» и др.
Спортивные и официальные мероприятия посетили замести-
тель Председателя Общества «Динамо» В.У.Тимошин, Руково-
дитель Службы охранных мероприятий ФСО России генерал-
лейтенант В.В.Кириллов, начальник Департамента кадрового 
обеспечения МВД России генерал-лейтенант милиции В.Я.Ки-
коть, Руководитель совместного проекта министерства внут-
ренней безопасности и министерства обороны государства Из-
раиль по разведению и подготовке собак для силовых структур 
А.Б.Шульман, начальник кинологической службы ВВ МВД Рос-
сии полковник внутренней службы М.Л.Дычек, начальник от-
дела кинологической службы ФСО России О.П.Демкив.
Программа соревнований включала упражнения по трем на-
правлениям: обще-разыскной профиль, поиск наркотических и 
взрывчатых веществ. Победителями и призерами по этим на-
правлениям стали - обще-разыскной профиль: 1 место – 
Косолапова Наталья (собака Ювентина), ЦКС УВД по г. Зеле-
нограду; 2 – Барабаева Екатерина (собака Фольф), УВД г.Дми-
тров; 3 – Шубина Анастасия (собака Аида), УВД г.Дмитров; 
взрывчатые вещества: 1 место – Титова Виктория (собака Ку-
сука), ЦКС САО г.Москва; 2 – Маякова Татьяна (собака Блан-  
ка), ЦКС ЦАО г.Москва; 3 – Козлов Виктор (собака Изуми), ФСО 
России; наркотические средства: 1 место – Жерносеков Сергей 
(собака Гера), ФСИН России; 2 – Самсоненков Денис (собака 
Тэка), ФСКН России; 3 – Захаров Владимир (собака Санта), 
команда ФТС России.
Победители и призеры были награждены дипломами, медаля-
ми, кубками и памятными подарками Общества «Динамо». В 
официальной церемонии награждения призеров и победите-
лей, закрытия соревнований участвовали руководители Обще-
ства «Динамо», зарубежные гости, руководители органов бе-
зопасности и правопорядка России, которые дали положитель-
ную оценку проведенным состязаниям. А в показательных 
выступлениях приняли участие представители Федерации 
практического собаководства г. Москвы и кинологического 
центра «Сокольники».

В рамках соревнований с участниками был проведен учебно-
методический семинар по вопросам развития кинологической 
деятельности в министерствах и ведомствах, методики подго-
товки служебных собак, организации и проведения учебно-
тренировочной работы и соревнований специалистов-киноло-
гов со служебными собаками. Изучались вопросы истории 
развития кинологической службы в России и за рубежом. 
Отдельное внимание было уделено истории Общества «Ди-
намо».
Учебно-методические занятия проводили Качкин С.А. – глав-
ный судья соревнований, судья РК; Гриценко В.В. – инст-
руктор кинологического племенного центра «Атаман» (г. Мос-
ква); Мухамедгалиев Х.Х. – главный специалист центра 
кинологической службы МВД по Республике Татарстан; Дуна-
ев М.Н. – начальник центра кинологической службы (г. Тольят-
ти); Латышенок В.Г. – начальник зонального центра кинологи-
ческой службы при УВД по Калининградской области, Школь-
ников Е.А. – ветеран Общества «Динамо», Заслуженный 
тренер СССР.
Проведенные мероприятия со специалистами-кинологами 
еще раз показали, что этому направлению деятельности 
необходимо постоянно уделять самое пристальное внимание. 
Обмен положительным опытом специалистов различных 
силовых структур, использование новейших методик в подго-
товке служебных собак в дальнейшем может способствовать 
росту эффективности борьбы с преступностью и обеспечению 
спокойствия граждан нашей страны.

Отдел РФКиСПВС
Общества «Динамо»

На торжественном подведении итогов завершившихся состя-
заний заместитель начальника Тоцкого РОВД по тыловому 
обеспечению подполковник милиции Алик Сафин сказал:        
«Нам, ветеранам спорта, такие мероприятия только продле-
вают нашу спортивную жизнь, а сотрудникам правоохрани-
тельных органов поднимают боевой дух. Хочется пожелать 
молодым участникам соревнований здоровья, достижения 
новых побед на спортивной арене».
Ценным призом Оренбургского регионального отделения 
Партии «Единая Россия» и почетной грамотой «За активное 
участие в развитии семейного спорта и пропаганду здорового 
образа жизни» была удостоена самая дружная спортивная 
семья турнира - семья Носовых из Пономаревского РОВД.  
Вручая призы главе семьи -  Сергею Сергеевичу Носову и 
двоим его сыновьям, покорившим судей своей взаимовыруч-
кой и результатами, Первый заместитель руководителя регио-
нального исполнительного комитета Оренбургского регио-
нального отделения Партии «Единая Россия» Павел Хамцов 
отметил: «Отрадно сознавать, что в первую очередь подоб-
ные соревнования рассчитаны на привлечение к занятиям 
физической культурой детей и молодежи».
Очень дружной была команда ДПС. Они поддерживали сво-
их, активно болели и просто заражали всех своим оптимиз-
мом. А маленький Ярослав Фатеев стал любимцем не только 
команды ДПС, но всех присутствующих.
В этом году «пальму первенства» команда УФСБ передала 
ОВД Шарлыкского района, второе место заняла команда 
УФСБ, третьими стали спортсмены Акбулакского ОВД. Все 
победители были награждены медалями, грамотами, куб-
ками и  поощрены ценными подарками. От Общества «Дина-
мо» ценные подарки получила команда Пречистинской сред-
ней школы Оренбургского района. А отдел дознания УВД об-
ласти вручил подарки своим подшефным из Ташлинского 
детского дома. Они принимали участие в общем забеге, и 
каждый юный спортсмен получил фирменную динамовскую 
футболку.

Наталья Полянская
Оренбургская областная организация «Динамо»

Эстафета в зачет Спартакиады

В Центральном парке культуры и отды-
ха г. Тулы состоялась легкоатлетичес-
кая эстафета 4х1000 м. в зачет Област-
ной Спартакиады «Тульское «Динамо» - 
2009». На старт вышли 184 спортсмена 
из 46 коллективов физической культуры 
области.
Лучшее результаты показали следую-
щие команды КФК: УФСИН России по 
Тульской области (общее командное 
время 11 мин 11 сек, время по этапам:   
2 мин 57 сек, 2 мин 47 сек, 2 мин 39 сек, 
2 мин 48 сек), Аппарата УВД Тульской 
области (общекомандное время 11 мин 
32 сек, время по этапам: 2 мин 54 сек, 2 мин 57 сек, 2 мин 46 сек, 2 мин 55сек.), 
Тульского филиала Московского университета МВД РФ (общее время 12 мин 25сек, 
по этапам: 3 мин 11 сек, 3 мин 17 сек, 2 мин 55 сек, 3 мин 02 сек).
Индивидуальное лучшее время на этапе среди мужчин у Гаврилова М.В. (УФСИН 
России по ТО) - 2 мин 39 сек, а среди женщин у Смирновой О.В. (Аппарат УВД по    
ТО) - 2 мин 54 сек.

Тульская областная организация Общества «Динамо»

ТУЛА

Кросс МВД

Активно развивая служебно-приклад-
ные виды спорта, организация «Дина-
мо» № 25 МВД России проводит ежегод-
ные соревнования по легкоатлетическо-
му кроссу среди сотрудников ведомст-
ва. Следствием такого подхода к физи-
ческой подготовке являются весьма 
приличные результаты, которые сотруд-
ники МВД России демонстрируют при 
проведении Обществом «Динамо» раз-
личных чемпионатов и первенств среди команд министерств и ведомств органов 
безопасности и правопорядка Российской Федерации.
Так, 24 сентября, накануне Чемпионата по кроссу среди организаций «Динамо», в 
лесном массиве, прилегающем к московскому стадиону «Медик», был дан старт 
очередным соревнованиям, участвовать в которых приехали свыше 300 сотрудни-
ков Министерства внутренних дел России из 27 коллективов физической культуры     
(КФК), входящих в организацию «Динамо» № 25. Состязательный процесс проходил 
на прекрасно подготовленных трассах в условиях благоприятной погоды, что, в свою 
очередь, отразилось на результатах участников. В итоге победителями стали: 1 
группа - КФК Московского университета МВД России,  2 группа - КФК Центра опера-
тивного руководства деятельностью специальных подразделений МВД России, 3 
группа - КФК Департамента кадрового обеспечения МВД России, 4 группа - КФК 
Управления по обеспечению безопасности лиц, подлежащих государственной 
защите МВД России.

Региональная организация «Динамо» №25 МВД России

ДИНАМО №25 МВД РОССИИ
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Война для любого человека, взрослого 
или ребенка, ассоциируется с болью, 
горем, потерями близких, страхом и 
другими отрицательными эмоциями. 
Единственное, что возможно сделать, 
чтобы стереть из памяти произошедшее 
– это протянуть руку помощи, и, в 
первую очередь, детям. События 
прошлого года, которые Европа офици-
ально признала как факт грузинской 
агрессии, еще свежи в памяти жителей 
Республики Южная Осетия, но желание 
сотрудников Общественно-государс-
твенного объединения «Физкультурно-
спортивное общество «Динамо» Респуб-
лики Северная Осетия-Алания провести 
детский спортивный праздник в Респуб-
ликанской детско-юношеской спортив-
ной школе г. Цхинвал, было встречено с 
энтузиазмом не только юго-осетинской 
стороной, но и Фондом поддержки Дет-
ских программ «Динамо», оказавшим 
финансовую поддержку  мероприятию.
Основной целью проведения этого 
мероприятия стал первый шаг к возрож-
дению спортивных традиций Общества 
«Динамо» в Южной Осетии. Массовое 
объединение детей и подростков под 
эгидой ОГО ВФСО «Динамо», ведение 
пропаганды физической культуры и 
спорта путем организации и проведения 
воспитательных и патриотических меро-
приятий, физкультурно-оздоровитель-
ных праздников и массовых спортивных 
соревнований, воспитание молодежи 
Южной Осетии в духе преданности 
динамовским традициям и флагу 
общества «Динамо», а также укрепле-
ние здоровья подрастающего поколения 
– вот то, к чему стремится спортивное 
Общество «Динамо».

Перед отъездом за перевал казалось, 
что погода не даст выполнить заплани-
рованное. Как раз в этот день на Транс-
кам сошли лавины, дорога была закры-
та, но группа по проведению спортивно-
го праздника, дождавшись просвета, все 
же достигла своей цели – Цхинвала.
Еще в конце июля ФСО «Динамо» РСО-
Алания на базе летнего лагеря «Метал-
лург» в Алагирском районе Северной 
Осетии провел «Веселые старты», в ко-
торых приняли участие дети из Южной 
Осетии. Это мероприятие было иниции-
ровано и  поддержано Фондом детских 
программ «Динамо». И тогда был разра-
ботан план по проведению спортивного 
праздника в Цхинвали.
За две недели до 30 сентября сотрудни-
ки Учебно-спортивного отдела ОГО ФСО 
«Динамо» РСО-Алания  побывали в 
столице Южной Осетии, выбрали место 
для проведения соревнований. Конечно, 
хотелось, чтобы здание имело вид по-
лучше, но отпечатки военных действий 
видны до сих пор на стенах здания, а 
иногда и на лицах людей. В здание 
спортивной школы в августе прошлого 
года попал снаряд, подручными средс-
твами директору спортивной школы          
г.Цхинвал Виталию Козаеву и его подчи-

ненным удалось залатать дыру в потол-
ке. Однако она горьким напоминанием 
так и оставалась над головами детей в 
течение двух дней соревнований.
В интервью Государственному телеви-
зионному каналу Южной Осетии Замес-
титель Председателя ОГО ФСО «Дина-
мо» РСО-Алания Феликс Дзуцев, в 
частности, сказал, «было принято ре-
шение, оказать  помощь детям Южной 
Осетии. Дело даже ни в том, чтобы 
просто привезти подарки. Цель данного 
мероприятия, возродить спортивные 
традиции, в том числе и общества           
«Динамо». До нас дошло приятное 
известие, что «Динамо» будет возрож-
даться в Южной Осетии, чему мы очень 
рады. Хотели бы сотрудничать и 
сделать первые шаги, чтобы мы не 
остались безучастными в развитии 
данного общества. Есть у нас и своя 
двухдневная программа, которую мы 
огласим при открытии мероприятия. 
Хотелось бы пожелать, чтобы наше 
сотрудничество было плодотворным и 
долгим. Надеюсь, что среди ребят, 
которые сегодня примут участие в 
соревнованиях, появятся в  будущем 
чемпионы не только Южной Осетии, но 
и Европы, мира и  Олимпийских игр».
На торжественном открытии присутс-
твовали Исполнительный директор         
«Детского фонда «Динамо» Сергей Ха-
ритонов, Начальник отдела дополни-
тельного образования Министерства 
образования Республики Южная Осе-
тия Эльза Джиоева, заместитель Пред-
седателя Комитета по спорту РЮО 
Владимир Тедеев, почетный гость – 
ветеран МВД, ветеран динамовского 
движения Южной Осетии Константин 
Коблов.

Торжественным маршем под гимн «Ди-
намо» представители СОШ №2, 9, 12, 
школы-интерната Цхинвальского рай-
она, частной школы г. Цхинвал «Альби-
он» и средней школы п. Джава, одетые в 
динамовскую спортивную форму, 
подаренною Фондом, заняли свои 
места для торжественного открытия 
спортивного праздника. С приветствен-
ным словом к участникам соревнований 
обратился заместитель Председателя 
Комитета по спорту РЮО Владимир 
Тедеев: «Дорогие ребята, вы – юные 
динамовцы, первыми принимаете 
участие в этих соревнованиях. Вы 
знаете, что динамовская организация 
существовала в нашей республике, 
пока не началась война с грузинским 
агрессором. В состав организации 
входили все силовые структуры респуб-
лики. Девиз «Динамо» - «Сила в движе-
нии и единстве!»  Я уверен, благодаря 
занятиям спортом, вы будете сильными 
и красивыми! Удачи вам в этих соревно-
ваниях!».
Заместитель Председателя ОГО ФСО   
«Динамо» РСО-Алания Феликс Дзуцев 
от имени Председателя Северо-Осе-
тинского общества «Динамо» генерал-
майора милиции Артура Ахметханова 
поприветствовал участников и поздра-
вил  их с началом проведения данных 

«ДИНАМО» БЫЛО, ЕСТЬ И БУДЕТ!
соревнований. «Нам очень приятно, что 
в Южной Осетии планируется возрож-
дение спортивного общества «Динамо», 
которое существовало на протяжении 
многих лет и готовило спортсменов 
высокого класса». 
Сергей Харитонов отметил: «Когда вы 
проходили торжественным маршем, 
создалось впечатление что «Динамо» в 
республике было всегда! Ничто не 
забыто! Я думаю, что многое мы 
сможем вернуть сюда. Это первое 
мероприятие, в котором принимает 
участие «Детский фонд «Динамо», 
который был создан по решению руко-
водства Общества «Динамо». Хотелось 
бы увидеть вас будущими Олимпийски-
ми чемпионами, Осетинский народ 
всегда был сильным, гордым, независи-
мым и всегда добивался  того, чего 
хотел и к чему стремился. Акция, прово-
димая Обществом «Динамо», имеет 
большое значение не только для детей, 
но и для всей Республики, которая 
возрождается после грузинской агрес-
сии, и детям Южной Осетии, как никог-
да, нужны положительные эмоции».
Начальник отдела дополнительного 
образования Эльза Джиоева заметила: 
«Участвуют не все команды, не все 
школы, которые бы хотели, но думаю, 
что этими соревнованиями будет 
положено начало к проведению более 
массовых мероприятий, а также органи-
зации детского движения «Динамо». 
Большое спасибо Всероссийскому 
обществу «Динамо» и динамовской 
организации Северной Осетии за празд-
ник, который они нам организовали». 

ЮЖНАЯ ОСЕТИЯ

Эльза Джиоева также выразила особую 
благодарность «Детскому фонду «Дина-
мо» и сказала, что такого спортивного 
праздника дети Южной Осетии не 
видели почти двадцать лет и сегодня 
подтвердился лозунг «Динамо», что 
только в движении и единстве можно 
достигнуть спортивных успехов и быть 
здоровыми».

Всего в соревнованиях приняли участие 
120 детей, которые перед началом 
мероприятия были одеты в динамовс-
кую спортивную форму. В первый день 
30 сентября в спортивную школу прибы-
ли шесть команд, в состав которых 
входили дети в возрасте 12-14 лет, 
представлявших различные образова-
тельные учреждения Южной Осетии, 
для участия в турнире по мини-футбо- 
лу. Соревнования проводились по упро-
щенным правилам. Команды отчаянно 
боролись за каждый победный гол в 
ворота противника. «Конечно, это еще 
нельзя было назвать мини-футболом в 
чистом виде, но первый шаг был сделан 
– это главное», - отметил главный судья 
соревнований Сергей Хинчагов. Судили 
соревнования по мини-футболу Сергей 
Хинчагов и его помощник, представи-
тель северо-осетинского «Динамо», 
Алан Золоев. Награждение победите-
лей соревнований по мини-футболу 
было проведено 1 октября.

Участниками соревнований «Веселые 
старты» стали учащиеся общеобразо-
вательных учреждений РЮО в возрасте 
8-10 лет. В соревнованиях «Фигурная 
езда на велосипеде» принимали 
участие по 2 человека от команды – 
мальчик и девочка. В задачу этой 
дисциплины входила оценка, как 
велосипедист освоил технику вождения 
на велосипеде, его мастерство и 
решительность в преодолении препятс-
твий. При вынесении решения, оцени-
валась скорость и чистота выполнения 
задания. Первое место на этом этапе 

заняли учащиеся СОШ№12 Диана 
Калаева, Владимир Тадтаев. На втором 
месте - Алиса Кадиева («Альбион»), 
Андрей Болотаев (СОШ №9), третье 
место – представители СОШ №2 
Кристина Качмазова и Сослан Гаглоев.
Самым зрелищным этапом «Веселых 
стартов» стало «перетягивание кана-  
та». Победители определялись по 
Олимпийской системе на выбывание. 
Под громкие крики болельщиков, коман-
ды, вцепившись в канат, добывали себе 
победы и очередной бал для общеко-
мандного зачета. Победителями в этом 
виде соревнований стали: I место – 
СОШ №2, II место – СОШ №12, III место 
– СОШ №3.

В эстафете с передаваемым предметом 
надо было преодолеть расстояние в 
пять метров туда и обратно. При 
преодолении дистанции учитывалось 
время и чистота выполнения упражне-
ния. Первое место на этом этапе заняла 
команда СОШ №2, второе – «Альбион», 
третье – школа-интернат п.Джава.
В соревнованиях «Забрось мяч в корзи-
ну» ребята выполняли броски в баскет-
больное кольцо с расстояния 3 метра от 
стойки, поочередно. Каждое попадание 
– одно очко. I место досталось «Альбио-
ну», II место – СОШ №12, III место -  
СОШ №3.
К сожалению, не удалось провести кон-
курс рисунка на асфальте, так как по-
шел дождь, но призы за этот конкурс 
были вручены командам, не выиграв-
шим в этих соревнованиях, но проявив-
ших самое очевидное стремление к 
победе.

В течение этих двух дней, учитывая, что 
дети для участия в соревнованиях 
приезжали из отдаленных районов 
республики, каждый участник команды 
был обеспечен сухим пайком. Самому 
старшему руководителю команды 
средней школы п.Джава организаторы 
мероприятия вручили памятный набор 
динамовской агитации.
Во время торжественного закрытия 
мероприятия по результатам двух дней 
соревнований состоялось награждение 
победителей.
В турнире по мини-футболу победите-
лями стали: I место - СОШ №2, II место 
- средняя школа п.Джава,  III место - 
СОШ Цхинвальского района.
Им вручили кубки, дипломы и каждому 
члену команды специальную медаль. К 
этому турниру были учреждены специ-
альные призы, которых были удостое-
ны: Максим Догузов, как «Лучший вра-
тарь», ему вручили специальные вра-
тарские перчатки; Аслан Хачиров -          
«Бомбардир» турнира, получил фут-
больный мяч;  Сослан Джиоев – «Луч-
ший игрок», Алан Кокоев - «Самый 
полезный игрок», оба получили защит-
ную экипировку футболиста.
Всем победителям на этапах соревно-
вания «Веселые старты» вручили 
спортивный инвентарь и грамоты.
 
Победителями соревнований «Веселые 
старты» стала команда общеобразова-
тельной школы №12 г. Цхинвал, 
которым в торжественной обстановке 
почетный гость – Исполнительный ди-
ректор «Детского фонда «Динамо» 
Сергей Харитонов вручил кубок, диплом 
первой степени и медали членам 
команды.

Второе место заняла команда СОШ      
№ 2. Вручение кубка, диплома второй 
степени и медалей было предоставлено 
начальнику Пограничного управления 
ФСБ России  в РЮО полковнику Алек-
сандру Мурзину.
Третье место заняла команда школы     
«Альбион» г.Цхинвал. Награждение 
провел ветеран МВД, ветеран динамов-
ского движения Южной Осетии Констан-
тин Коблов.
После спортивного праздника ребята 
увидели небольшой концерт, подготов-
ленный специально к этому случаю 
организаторами соревнований и ответс-
твенными лицами от Республики Юж-
ная Осетия.

В заключительном слове Феликс Дзуцев 
сказал: «Сегодня заканчивается наша 
встреча, но мне хотелось сказать, что 
это не конец, это начало наших встреч, 
нашего дальнейшего сотрудничества. 
Очень весело, очень азартно прошли 
наши соревнования. Я еще раз поздрав-
ляю победителей этого мероприятия и 
хотел бы всех вас поблагодарить за 
участие. Особая благодарность Цент-
ральному совету «Динамо», Детскому 
фонду «Динамо», генералу армии 
Владимиру Егоровичу Проничеву. Так-
же, хотелось бы поблагодарить всех 
участников соревнований, тренеров,  
воспитателей, которые прибыли на 
соревнования. Спасибо большое судей-
ской коллегии, которая прекрасно 
работала эти два дня. Всем артистам, 
которые сегодня показали свое искусст-
во. Это только начало – впереди у нас 
еще много-много совместной работы на 
благо детей».

Комментарий после проведения 
мероприятия

Сергей Харитонов: «Это первое мероп-
риятие Фонда поддержки детских 
программ «Динамо» не только с Южной 
Осетией, но и с Республикой Северная 
Осетия-Алания. Не было бы вас, не 
было бы и этого праздника. А вообще, 
замечательный праздник, мне он понра-
вился. Видно было, что дети отвыкли от 
праздников. Уверен, скоро это для них 
станет привычным. На Северном Кавка-
зе я вообще в первый раз, даже то, что 
мы в Москве смотрим в новостях, не да-
ет полной информации – другие люди, 
другая природа, совершенно мирный 
город – удивление вызывает, зачем 
нужно было приходить и стрелять».
Владимир Тедеев: «Юные динамовцы – 
это будущее нашей нации. Для нас 
подготовили и провели большой празд-
ник, спасибо. То, что касается возрож-
дения «Динамо» – это недалекое 
будущее, сейчас все находится на 
стадии подготовки документации, 
планируется проведение Конференции 
и надеемся, что в скором будущем мы 
вольемся в большую семью Всероссий-
ского общества «Динамо».
Константин Коблов: «Возрождение «Ди-
намо» - это необходимость, но для того, 
чтобы ее осуществить надо время. 
Второй раз начинать с нуля, я бы 
никому не советовал, я начинал в 1979 
году возрождать это спортивное об-
щество, я знаю как это тяжело, но когда 
есть поддержка, есть желание, все 
становится возможным!».

Учебно-спортивный отдел
ОГО ФСО «Динамо» РСО-Алания
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«ДИНАМО» + ДЕТИ = ДРУЖБА
ВОРОНЕЖ

Более трехсот мальчиков и девочек встретились в конце лета в 
новоусманском ДОЛ «Колосок» на межлагером фестивале        
«Динамо» и дети всегда вместе».
В гости к «колосятам» приехали их ровесники из школ-интерна-
тов, отдыхающие в лагерях Богучара, Верхней Хавы и Анны. 
Они перезнакомились и подружились, участвуя в спортивных  
«Динамо»-играх и творческих «Динамо»-конкурсах: «Бой за 
знамя», «Скальпы», футбольные матчи и «туристская тропа». 
Там, где корреспондент не успевал – успевали ребята!
Это что за «неформат»? Подростки стреляют из рогатки по 
воздушным шарикам. Единственный «меткий стрелок», попав-
ший в цель, Женя из богучарской «Дружбы». Ребята из этого 
же лагеря были замечены за игрой в настольный футбол и 
хоккей. Один из футболистов, прибежавший с матча, Сережа 
Смирнов рассказал, что в их школе-интернате есть своя 
футбольная команда «Интер». Юные спортсмены ездят на 
региональные соревнования и занимают достойную позицию в 
рейтингах. Так что участие в фестивале стало лишним 
поводом померяться силой с достойными соперниками.
Кстати о соперниках: «колосята» хоть и не блистали на матче, 
зато энергично «динамились» под ремиксы 80-х! Казалось, это 
не участники спортотрядов из Москвы и Воронежа, а одноклас-
сники отплясывают на выпускном!
Настоящий ураган эмоций вызвала команда байкеров, ворвав-
шихся в лагерь. «Товарищи отдыхающие, долой наркоманию и 
алкоголизм!» – приветствовал «пионеров» Дмитрий Линников. 
Он вместе с участниками воронежского мотодвижения приехал 
в Новую Усмань, чтобы порадовать и покатать ребятишек.
«Я первый раз на мотоцикле, было здорово, правда, шатало, 
когда встала на землю», – делилась переживаниями москвичка 
Саша Васильева.
Оказалось, мальчишек байками не удивить: Алешу Петухова и 
его друзей впечатлило показательное выступление сотрудни-
ков воронежского ОМОНа. Крутые парни продемонстрировали 
ребятам захват вооруженного преступника и выставку боево- 
го оружия. Поверьте, тут было на что посмотреть: взрывы 
гранат, пиротехническое зрелище. Одним словом – гром среди 
ясного неба!
Детский смех, замечательный фруктовый сад, бодрое настрое-
ние и ласковое солнышко. Что ещё нужно для фестиваля? 

Осенний кросс юных динамовцев
ЧЕЛЯБИНСК

В лесопарковой зоне рядом с челябинс-
ким Дворцом спорта «Динамо» состоял-
ся уже традиционный легкоатлетичес-
кий кросс спортивного клуба «Юный 
Динамовец» среди юношей и девушек. 
Более 300 юных спортсменов и школь-
ников Челябинской области в возрасте 
от 12 до 15 лет приняли участие в этих 
соревнованиях. Не помешал проведе-
нию детских забегов ни накрапывавший 
осенний дождь, ни расстояние, которое 
пришлось преодолеть некоторым участ-
никам кросса, чтобы добраться до Че-
лябинска и выйти на старт. К примеру, 
юные спортсмены из Нязепетровска и 
Бредов, желая помериться в скорости и 
выносливости со сверстниками, проеха-
ли более 340 км. К ним присоединились 
ребята из Златоуста, Пласта, Увелки, 
Миасса, Верхнеуральска, Каслей, 
Чебаркуля, Коркино, Карабаша. Много-
часовой переезд не стал помехой 
будущим звездам легкой атлетики, 
ребята с нетерпением ждали начала 
соревнований.
Под звуки динамовского марша юные 
спортсмены построились на парад 
открытия. С приветственным словом к 
участникам соревнований обратился 
заместитель председателя челябинско-
го «Динамо» майор милиции Александр 
Сидельников. Поздравив юных спорт-
сменов с началом соревнований, он 
пожелал им честного соперничества и 
красивых побед. Главный судья сорев-
нований заслуженный мастер спорта по 

легкой атлетике, двукратная рекорд-
сменка мира Тамара Сорокина довела 
до ребят регламент соревнований.
Сам легкоатлетический кросс, который 
проходил в двух группах, стал интерес-
ным и, по-настоящему, захватывающим 
зрелищем. В I группе, на дистанции 
1000 метров, соревновались специали-
зированные секции - легкая атлетика, 
биатлон, лыжи, кадетские классы. 
Самыми быстрыми среди них стали 
представители клуба Биатлона (тренер 
Чувашлев), вторыми - юные спортсмены 
из Увелки и третьими в осеннем забеге 
были воспитанники ДЮСШ «ЧТЗ».
II группу составили спортивные школы 
по пулевой стрельбе и различным 
единоборствам, а также дома для детей 
сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей, школы-интернаты.

По II группе первое место у спортсменов 
из Златоуста, второе у ребят из Лазур-
ного, и замыкают тройку лидеров 
бегуны из Каслей.
По результатам прохождения дистанции 
несколько участников кросса выполни-
ли нормативы спортивных разрядов. 
Пять человек стали обладателями 
второго разряда, четверо – третьего, а 
Александру Кайнеру был присвоен 
первый разряд.
Конечно, победители и призеры получи-
ли ценные подарки и грамоты, но все же 
главной наградой для всех участников 
стало хорошее настроение и общение с 
новыми друзьями и сверстниками со 
всей Челябинской области.

Сергей Рожко
Челябинская региональная

организация Общества «Динамо»

Дружба, вы говорите? Спорт? Музыка? Согласна!
Вечером, подводили итоги фестиваля. Немного уставшие и 
возбужденные мальчишки и девчонки делились впечатления-
ми: кто-то заметил нечестность в подборе футбольных 
команд, кто-то заметил, как байкеры катали одних и тех же 
настырных ездоков. Но это – проблемы, которые легко устра-
нить. Зато было весело, азартно, интересно! А знаете ли вы, 
кто победил? Богучарцы из лагеря   «Дружба». Символичное 
завершение праздника, правда? Надеемся, участники встре-
тятся следующим летом на областном межлагерном фести-
вале, ставшим доброй традицией под эгидой спортивного 
общества «Динамо»!
За организацию и проведение межлагерного фестиваля           
«Динамо» и дети всегда вместе» ребята благодарят твор-
ческую команду неравнодушных взрослых: депутата 
Государственной Думы от Воронежской области Юрия Олего-
вича Исаева, сотрудников Фонда поддержки детских 
программ «Динамо» и Воронежского регионального отделе-
ния Общества «Динамо», Евгения Михайловича Бердникова, 
руководителя туристической фирмы «Ольга XXI век», 
вожатых педотряда «Росток», совет директоров детских 
оздоровительных лагерей, педагогов Областного центра 
детско-юношеского туризма, краеведения и экскурсий, 
неугомонных воронежских байкеров, а также сотрудников 
воронежского ОМОНа.

Наталия ДАШКОВА,
редактор газеты «Ворон и Еж»

Кросс школ-интернатов
АЛТАЙСКИЙ КРАЙ

Управлением Алтайского края по обра-
зованию и делам молодежи и Управле-
нием администрации Алтайского края 
по физической культуре и спорту сов-
местно с Алтайской краевой организа-
цией Общества «Динамо» проведены 
соревнования по легкоатлетическому 
кроссу среди воспитанников специаль-
ных (коррекционных) школ-интернатов 
Алтайского края, в которых приняли 
участие 150 человек, большая часть из 
которых - это дети-сироты, представляв-
шие 15 команд школ-интернатов Алтай-

ского края.
Ребята соревновались в беге на 300, 
500 и 1000 м. В упорной борьбе в лич-
ном зачете по младшей возрастной 
группе первые места у Кристины Смир-
новой (Б-Ключи) и Олега Никитченко       
(Благовещенка). В средней возрастной 
группе победителями стали Ирина Кауц 
(Завьялово) и Денис Костин (Благове-
щенка), в старшей победу одержали 
представители команды Благовещенс-
кой школы-интерната Татьяна Петрухи-
на и Александр Калинин. В командном 
зачете победителем стала команда 
Алейской школы-интерната, 2 место за-
няла команда школы-интерната №1         

г. Рубцовска, на 3 месте команда Благо-
вещенской школы-интерната.
Победителям и призерам были вручены 
Кубки, почетные грамоты и памятные 
медали от Управления  администрации 
Алтайского края по физической культу-
ре и спорту. Алтайская организация Об-
щества «Динамо» совместно с «Детским 
фондом «Динамо» вручили специаль-
ные призы, в том числе футболки и 
бейсболки с логотипом «Детского фонда 
«Динамо», и обеспечили всех детей, 
участвовавших в соревнованиях, бес-
платным питанием.

Алтайская краевая организация
Общества «Динамо»

Турнир по боксу

В Оренбурге состоялся IV ежегодный 
областной турнир по боксу среди 
юношей 1992-93 гг.р., посвященный 
памяти подполковника милиции Альви-
са Каюмова, погибшего при проведении 
операции по ликвидации боевиков в 
Чеченской республике.
На соревнованиях присутствовали: 
заместитель председателя областной 
организации «Динамо» Андрей Ларио-
нов, командир ОМСН УВД области 
Павел Неверов, «почетный динамовец» подполковник внутренней службы в отстав-
ке Владимир Бадашин, директор МНТК микрохирургия глаза, академик, судья 
международной категории, мастер спорта В.Конюков, президент федерации бокса 
Оренбургской области Александр Зеленцов, президент Оренбургсколго областного 
общественного благотворительного фонда «Совесть» Рэм Храмов, директор 
СДЮШОР №3 Сергей Трушников, жена А.Т. Каюмова - Виктория Каюмова с дочерью 
Дианой.
Напутственное слово участникам состязаний сказали Павел Неверов и Андрей 
Ларионов. Со словами благодарности к организаторам турнира и пожеланиями 
успехов в соревнованиях обратились жена и отец подполковника Каюмова. Собрав-
шиеся в зале почтили память Альвиса Каюмова минутой молчания. 
Открытие турнира состоялось с торжественным поднятием флага под гимн России. 
После чего начались предварительные бои юных боксеров. К участию в турнире 
было допущено 55 участников, представляющих Оренбуржье, Башкортостан, 
Самарскую область и даже Ижевск. Бои проходили по 12 весовым категориям. В 
течение трех дней юноши боролись за победу в этом, ставшем уже традиционным, 
соревновании. Каждый бой сопровождался криками болельщиков, которые пережи-
вали за своих боксеров. Зал буквально взрывался от аплодисментов зрителей. Три 
дня турнира пролетели незаметно.
В итоге первые места заняли юноши из Оренбурга, Орска, Башкортостана, Нефте-
камска и Краснохолма. Все победители были награждены медалями, памятными 
кубками, грамотами и подарками. Не остались без внимания и родственники Альви-
са Каюмова. Виктории вручили цветы, а Диане подарили сотовый телефон и мягкую 
игрушку.
«Соревнования были организованы на высоком уровне, - сказал Андрей Ларионов. 
- Турнир прошел при активном участии молодежи, что означает интерес наших 
мальчишек к такому серьезному спорту, как бокс».
В своем выступлении он также поблагодарил участников соревнования, пожелал 
ребятам дальнейшего спортивного развития и  выразил надежду увидеть их в 
будущем в рядах сотрудников правоохранительных органов.
Павел Неверов так прокомментировал завершившийся турнир: «Бокс воспитывает, 
закаляет характер наших мальчишек, развивает все те качества, которые нужны не 
только на спортивной арене, но и пригодятся им в повседневной жизни».

Татьяна Мухтарова
Оренбургская региональная организация Общества «Динамо»

ОРЕНБУРГ

Турнир по баскетболу «Юный Динамовец»,
посвященный 75-летию создания организации

В рамках проекта «Динамо»-детям России» со 2 по 4 октября в игровом зале волго-
градского стадиона «Динамо» прошел турнир по баскетболу, посвященный 75-летию 
создания организации «Юный динамовец», среди девочек и мальчиков 1993-94 года 
рождения.
В турнире участвовало 8 команд: Волгоград, Ростов-на-Дону, Кореновск, Саратов, 
МОУ СОШ 21, МОУ СОШ 44, МОУ СОШ 40, Лицей 5, всего - 96 человек.
3 октября, после торжественного парада-открытия турнира был проведен мастер-
класс по баскетболу с участием Заслуженного тренера России по баскетболу Гали-
ны Ворониной, тренера мужской баскетбольной команды «Динамо-Москва» Саши 
Грудич и президента клуба «Мини-баскет» Федорникова Сергея Юрьевича.

Призовые места распределились следующим образом:
Среди девочек: I место - Волгоград; II место - Ростов-на-Дону; III место - Саратов.
Среди мальчиков: I место - МОУ СОШ 21; II место - МОУ СОШ 44; III место - Лицей 5.
Победителям и призерам были вручены кубки, грамоты и медали. Все, без исключе-
ния, участники турнира были награждены футболками и бейсболками с символикой 
«Динамо». Награждение проводили: Первый заместитель председателя Б.М.Майз-
лин, начальник учебно-спортивного отдела А.И.Шевчук, начальник отдела физкуль-
турно-массовой и организационной работы Абрамов М.В.

Волгоградская организация Общества «Динамо»

ВОЛГОГРАД
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Как живешь, ветеран?
КЕСАРЕВ Владимир Петрович
Футбол, правый и центральный защитник. Заслуженный мастер спорта СССР. Заслуженный тренер России.

Родился 26 февраля 1930 г. в Москве. Воспитанник юношеской футбольной команды московского завода «Борец». 
Выступал за команду «Динамо» Москва с 1955 по 1965 год. Чемпион СССР 1957, 1959 и 1963 гг., серебряный призер 
1956, 1958 и 1962 гг., бронзовый – 1960 г. Всего в чемпионатах СССР провел 194 матча. Дважды (1957 и 1959 гг.) 
входил в список 33 лучших футболистов года. За сборную СССР сыграл 14 матчей. Чемпион Европы 1960 г., участ-
ник чемпионата мира 1958 г. Победитель III Международных спортивных игр молодежи 1957 г.
В 1964 г. окончил школу тренеров при ГЦОЛИФКе. Тренер детских и юношеских команд СДЮШОР «Динамо» Москва 
(1967 - 1980). Под его руководством в 1971 году московские динамовцы стали серебряными призерами Всесоюзных 
юношеских соревнований. Тренер юношеской сборной Москвы (1976). Старший тренер юношеской сборной 
Центрального совета «Динамо» (1978). Главный тренер команд «Динамо» Вологда (1981 - 1984), «Динамо» Кашира
(1985), «Динамо» Махачкала (1986), «Динамо» Якутск (1990 - 1991). С 1992 года работал в Фонде Л. И. Яшина.
Награжден медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» 2-й степени, орденом Александра Невского.
Ветеран ВОВ. В настоящее время активно участвует в жизни динамовской ветеранской организации, помогает 
делом и словом в организации различных турниров и мероприятий среди молодежи и ветеранов.

Владимир Кесарев родился в простой мос-
ковской семье. Его отец, владел каллигра-
фическим почерком и работал, как тогда 
говорили, в должности «каллиграфа» в од-
ном из многочисленных ведомств, харак-
терных для Москвы начала 30-х годов 
прошлого века. Мать Володи трудилась на 
швейной фабрике, где шила парашюты. 
Жили Кесаревы в Марьиной роще и Воло-
дя, как и все мальчишки, жившие по сосед-
ству, летом гонял мяч, а зимой играл в 
русский хоккей.
- Хоккейных клюшек, как таковых, тогда не 
было, - вспоминает Владимир Петрович. - 
У нас были либо такие гнутые палочки от 
венских стульев или изогнутые куски про-
волоки. Мячей тоже не было. Мы собирали 
старые женские фильдеперсовые чулки, 
делали из них мячи и играли. Причем игра-
ли исключительно босиком. В то время у 
всех моих сверстников из летней обуви 
была только пара сандалий и та только для 
школы. Чтобы не получить дома нагоняй от 
родителей за разбитую обувь, мы берегли 
ее, но зато абсолютно не берегли свои 
босые ноги, коленки и локти, ведь страсти 
на площадке, иной раз, разгорались нешу-
точные. Играли в основном в парке, где 
между деревьев была большая площадка. 
Приходили туда сразу после школы, броса-
ли портфели, снимали сандалии и вперед 
босиком. Когда играли старшие ребята, 
нам младшим разрешали только за воро-
тами мячи подавать. Вообще из тех маль-
чишек, с которыми мы вместе гоняли мяч в 
этом парке, впоследствии, выросло много 
известных людей и не только спортсменов. 
Поэт Евгений Евтушенко, вратарь московс-
кого «Локомотива» Грачев, Барашков Юра 
- игрок московского «Динамо» и еще много 
других ребят, ставших хорошими врачами, 
инженерами, специалистами.
- В детстве все мальчишки играют в 
футбол, но далеко не все становятся 
футболистами. Наверное, свой путь в 
большой футбол Вы все же начали не с 
дворовой команды?
- Специализированных детских спортив-
ных школ тогда и в помине не было, а в 
футбол каждый приходил по-своему. Мне, 
например, здорово повезло, когда зимой 
1942 года наш участковый по фамилии 
Хитров собрал нас, оголодавших ребяти-
шек, болтавшихся без дела, школы ведь 
закрылись и не работали, в группу, которую 
привел на Панскую улицу на военный за-
вод с нелепейшим на тот момент названи-
ем «имени Коммунистической партии Гер-
мании» или как его называли сокращенно 
– КПГ. Капитан Хитров договорился с ди-
ректором завода и нас взяли на работу. Мы 
работали, конечно, не полную рабочую 
смену, а всего лишь с семи утра до две-
надцати дня, но эта работа стала хоро-
шим подспорьем нам и нашим матерям в 
трудное военное время. В 44-м в Москве 
открылись школы, но работать мы так и 
продолжали. Утром работали, а учились во 
вторую смену. На этом КПГ я и приобщился 
к футболу уже серьезно. Стал выступать 
на Первенстве Москвы центрфорвардом 
за команду соседнего завода «Борец», 
много забивал. После окончания школы 
военкомат, с целью подготовки к призыву 
на службу в Вооруженные Силы, стал 
направлять нас, вчерашних мальчишек, на 
различные курсы. Я попал на курсы води-
телей, обучение на которых велось целый 
год. Работал, учился на курсах и продол-
жал играть за заводскую команду в фут-
бол. Осенью 1949 года команда завода       
«Борец» стала обладателем Кубка Москвы 
среди коллективов физической культуры 
при заводах и фабриках. После финально-
го матча на стадионе «Машиностроитель», 
что находился на Селезневке, ко мне по-
дошли Аркадий Иванович Чернышев и 
один из руководителей МГС «Динамо» 
Владимир Георгиевич Щербов. «Мы слы-
шали, тебя скоро в армию призывают, - 
сказали они. – А не хочешь поиграть у нас 
в динамовской команде?» На следующий 
день я пришел в отдел футбола и хоккея, 
который находился в 11 подъезде Цент-
рального стадиона «Динамо». Чернышев 
меня встретил, отвел к Илье Васильевичу 
Бизюкову, после разговора с ними я и на-
чал ходить на тренировки в   «Динамо». А в 
1950-м году, по окончании школы водите-
лей, меня призвали в армию, но прямо из 
военкомата на Бутырской улице, на тро-
фейной немецкой машине, привезли на 
стадион в Петровском парке.

- Так Вы стали игроком московского     
«Динамо»?
- Не совсем так. Я играл за клубную ко-
манду. Таких клубных команд при «Дина-
мо» тогда было четыре. Начал с четвертой 
команды, которую тренировали Илья Ва-
сильевич Бизюков и Василий Павлович 
Смирнов. В ней летом играли все извест-
ные впоследствии хоккеисты - Станислав 
Петухов, Виктор Тихонов, Юрий Крылов, 
Виталий Костарев. Кстати, я - один из доб-
рой сотни «крестников» Аркадия Иванови-
ча Чернышева. Правда, почти все они хок-
кеисты, а из меня он сделал футболиста-
защитника, однажды и навсегда переведя 
из нападения в оборону. К концу срочной 
службы в 1953 году меня стали подключать 
к играм за дублирующий состав команды 
мастеров, а после демобилизации стал 
выступать за дубль уже постоянно.
- Вы дебютировали в основном со-
ставе «Динамо» только в 1956 году. 
Трудно было пробиться в основу?
- Не то слово! В то время, после проигры-
ша югославам, расформировали команду 
ЦДКА и многие армейцы перешли в «Дина-
мо». Сергей Коршунов, Василий Бузунов, 
Анатолий Родионов, Алексей Водягин, 
Владимир Рыжкин, Борис Кузнецов, Кон-
стантин Крыжевский и еще другие, человек 
одиннадцать пришло, точно. Конкуренция 
тогда была, дай бог! И порой дублирующий 
состав вполне мог выиграть у основной ко-
манды. Так в 1954 году в 1/16 Кубка СССР 
наш динамовский дубль едва не обыграл 
мастеров ленинградского «Зенита». А Ми-
хаил Иосифович Якушин на тренировоч-
ных сборах вообще старался не выстав-
лять дубль против основного состава.
17 мая 1956 года на матч с московским        
«Торпедо» Михаил Якушин ставит Кесаре-
ва на правый фланг динамовской оборо- 
ны. И хотя ту игру «Динамо» проиграло, 
пропустив в свои ворота два безответных 
мяча, никто не смог найти заметных изъя-
нов в действиях правого бека. Владимир 
Кесарев действовал так уверенно и надеж-
но, словно это был его далеко не первый 
матч в основном составе бело-голубых. С 
того памятного дня только немногочислен-
ные травмы на время выводили его из ос-
новного состава команды. А спустя пол-
тора года после своего дебюта в основном 
составе московского «Динамо» быстрый, 
жесткий, неуступчивый защитник Кесарев 
дебютировал уже и в составе сборной 
СССР. Произошло это 22 сентября 1957 
года в Венгрии, где сборная Советского 
Союза обыграла венгерскую команду со 
счетом 2:1.

Футбольный матч «Спартак» - «Динамо»

Футбольная команда «Динамо» (Москва) - бронзовый призер первенства СССР, 1960 год.
Стоят (слева направо) - Виктор Царев, Константин Крыжевский, Эдуард Мудрик,

Владимир Кесарев, Владимир Глотов, Дмитрий Шаповалов и Валерий Урин.
Сидят - Лев Яшин, Игорь Численко, Владимир Рыжкин и Вячеслав Журавлев.

Своим пониманием игры, своей ловкос-
тью, мгновенной сообразительностью, тон-
ким выбором позиции Владимир Кесарев 
заметно превосходил многих футболистов 
того времени. Ему практически было без-
различно, на какой позиции играть, на краю 
или в центре. Порой Якушину казалось, что 
Кесарев в центре выглядит предпочтитель-
нее. Но при наличии в команде такого яр-
кого мастера как Крыжевский, которому в 
силу возраста уже трудновато было дей-
ствовать на краю, Владимиру приходилось 
чаще играть на фланге. Но и здесь он был 
надежен и весьма полезен команде. При-
родные скорость и цепкость позволяли ему 
частенько выключать из активной игры 
асов скоростных прорывов, таких как Мес-
хи, Ильин, Арбутов, Емышев, Сергеев. 
Было у Кесарева и еще одно весьма поло-
жительное качество - это полная подчинен-
ность интересам команды. Его действия, 
может   быть, были излишне рациональны-

ми, подчеркнуто скупыми, но всегда надеж-
ными и четкими. Он никогда не позволял 
себе сыграть «на публику», красиво, но в 
ущерб интересам команды. Надежность и 
еще раз надежность - вот основной лейт-
мотив его действий на поле. Это происхо-
дило не от недостаточного умения или от 
отсутствия высочайшего мастерства. Спус-
тя много лет, когда Владимир Петрович 
стал выступать уже за команду ветеранов, 
то там, не сдерживаемый строгой игровой 
дисциплиной, он демонстрировал целый 
арсенал таких трюков, финтов и хитрос- 
тей, что у многих удивлению и восхищению 
небыло предела. Но в команде мастеров 
он действовал всегда рационально, всегда 
надежно и хладнокровно. Когда возникала 
малейшая опасность у динамовских ворот, 
он всегда, не задумываясь, отводил угрозу 
и всегда выбирал простые, но надежные 
решения, отдавая им предпочтение перед 

сложными и технически вычурными. Мгно-
венно, не стесняясь, выбивал мяч за пре-
делы поля, не стремясь, во что бы то ни 
стало, путем акробатических кульбитов 
сохранить его в поле.
Техника отбора мяча у Кесарева была без-
упречной. Владимир всегда располагался 
перед соперником таким образом, что пос-
ледний вынужден был оттягиваться к ли-
цевой линии, уходить в «углы», тем самым 
затрудняя себе возможности маневра и 
опасного прострела с края. В борьбе за 
мяч он умело играл корпусом и пересилить 
его практически не удавалось никому. К 
тому же он редко поддавался на финты и 
обойти его за счет обводки было весьма 
затруднительно. В чем убеждались не 
только отечественные, но и звезды миро-
вого футбола - англичанин Финней, брази-
лец Загало, венгр Феньвеши, австриец Се-
некович, швед Скоглунд и многие др. 
Из сказанного понятно, что Владимир Ке-
сарев слыл в свои годы одним из надеж-
нейших столпов обороны «Динамо» и 
сборной СССР. Кстати, во второй половине 
50-х годов линия трех «К» (Кесарев - 
Крижевский - Б. Кузнецов), как любовно 
называли тогда болельщики московского   
«Динамо» линию обороны своей команды, 
в полном составе входила в сборную 
СССР и выступала в финальном турнире 
чемпионата мира 1958 года, проходившем 
в Швеции.
- В 1960 году при розыгрыше Кубка 
Европы Вы сыграли за сборную СССР 
три матча и за два дня до полуфиналь-
ной игры с Чехословакией попали в 
больницу с острым приступом аппен-
дицита. Естественно, полуфинал и 
победная финальная игра прошли уже 
без Владимира Кесарева. Как все же 
правильно считать - стали Вы обла-
дателем этого почетного трофея или 
нет?
- Надо считать, что стал. Правда, медали 
тогда вручали только тем футболистам, кто 
играл в финальном матче непосредствен-
но на поле – всего 11 комплектов, а нам, 
кто находился в запасе или не был заявлен 
на финальную игру, но при этом входил в 
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состав сборной, медали естественно не 
вручали, но зато звание чемпиона Европы 
присваивали. В июне следующего года ис-
полнится 50 лет с того момента, как мы 
выиграли Кубок Европы и к этой дате, на-
сколько мне известно, правительство дало 
указание Гознаку сделать точные копии тех 
медалей 60-го года, чтобы торжественно 
вручить их игрокам нашей сборной, кто по 
тем или иным причинам, не выступал в 
финале. Копию будут делать с медали 
Льва Ивановича Яшина, предоставленной 
его супругой Валентиной Тимофеевной.
- В матчах за сборную против кого 
играть было тяжелее всего, наверное, 
против бразильцев - «кудесников мя-
ча»?
- Да я бы так однозначно не сказал. Англи-
чане и шведы играли тоже хорошо, и чехо-
словацкая сборная была сильной и вен-
гры, хоть и не смогли ни разу выиграть у 
нас, но все игры с ними были весьма и 
весьма не простыми. Вот у венгров по ле-
вому краю играл прекрасный футболист 
Феньвеши, они его даже называли доктор 
Феньвеши. Хорошие скорость и владение 
мячом. Вот это был настоящий нападаю-
щий, и играть против него было действи-
тельно трудно. А бразильцы… Ну что бра-
зильцы… В 58-м году на чемпионате мира 
в Швеции мы хоть и уступили бразильцам 
0:2, но шведское телевидение потом еще 
долго крутило фрагменты матча Бразилия 
- СССР, в том числе и тот, когда бразильцы 
подавали один из своих угловых с правого 
края, а Загалло пытался освободиться от 
моей опеки. Телекомментатор насчитал 19 
финтов, которые сделал бразилец, так и не 
добравшись до мяча. Приглашенного в 
студию Качалина спросили: сколько же на-
до сделать финтов, чтобы уйти от вашего 
защитника? «Сколько ни делай, все напра-
сно», - ответил наш тренер. Если бы с нами 
тогда были Стрельцов, Татушин, Огоньков, 
которых вывели из строя отнюдь не фут-
больные обстоятельства, не уверен, что 
бразильцам с Пеле, Гарринчей, Диди, Ва-
вой, Загалло удалось бы нас переиграть.
- В конце 65-го года, в неполных 36    
лет, Вы завершили свою карьеру фут-
болиста. Может, все же, это было 
преждевременное решение, наверняка 
еще были силы?
- Наверное, мог бы еще поиграть сезон-
другой. Когда закончил и в московский         
«Спартак» приглашали и ереванский «Ара-
рат». Спустя год в составе сборной ветера-
нов Москвы выступал в Сочи против ко-
манды мастеров ереванского «Арарата». 
Матч закончился вничью - 3:3, а после воз-
главлявший тогда ереванскую команду 
Александр Пономарев, тренер Арутюн Ке-
гян и председатель Спорткомитета Арме-
нии на полном серьезе предложили нам с 
Бобровым продолжить карьеру в их коман-
де. А ведь Всеволоду Михайловичу тогда 
уже 45 стукнуло.
- А раньше, когда выступали за мос-
ковское «Динамо», неужели не сманива-
ли в другие команды?
- Да было такое, было… Но у нас Михаил 
Иосифович Якушин это строго отслеживал. 
Помню, как то после тренировки он мне 
говорит: «Коллега, пойдемте! Нас Предсе-
датель Центрального совета «Динамо» вы-
зывает». Приходим мы к Куприянову Алек-
сею Андреевичу, а там Николай Петрович 
Старостин сидит. Оказалось, что Старо-
стин просил на время турнирной поездки 
московского «Спартака» в Австрию уси-
лить спартаковскую оборону Кесаревым. 
Тогда как раз в чемпионате был небольшой 
перерыв между первым и вторым кругом и 
Куприянов с Якушиным согласились ока-
зать профессиональную помощь, но Миха-
ил Иосифович при этом конечно съязвил.  
«Коль, что же это получается «Динамо»      
«Спартаку» помогает, а «Спартак» «Дина-
мо» нет, - сказал он, обращаясь к Старо-
стину, - Только, Коля, в отношении Кесаре-

ва без финтов давай, финтов чтоб не бы-
ло. Вернетесь из Вены Володьку сразу 
вернешь». И я уехал со спартаковцами на 
турнир и вроде неплохо сыграл за них 
несколько матчей.
- Что делали, когда закончили высту-
пать за команду мастеров?
- Остался в «Динамо», занимался комплек-
тованием команды, подбором игроков. Как 
раз тогда я нашел Валеру Зыкова, привез 
Юру Курненина, еще кого то - просто уже 
не вспомню. А с 1967 года стал работать с 
молодежью в динамовской школе. Это ме-
ня Константин Бесков попросил, который 
школу возглавлял. Я принял команду       
53-го, затем 60-го и 64-го года рождения. 
Ребята хорошие были, стали чемпионами 
Москвы. Саша Уваров, Юра Митюков, Са-
ша Молодцов, Валера Савельев и Саша 
Васин пришли впоследствии в команду 
мастеров.
- Как дальше складывалась Ваша 
тренерская карьера?
- От работы с детьми я получал удовольс-
твие. В 1976 году, помимо динамовской ко-
манды, тренировал еще и юношескую 
сборную Москвы. С ней мы выезжали на 
зарубежные соревнования в Болгарию, 
Чехословакию, ГДР. Но в конце 1980 года 
председатель ЦС «Динамо» Петр Степано-
вич Богданов командировал меня в воло-
годское «Динамо», команду, выступавшую 
во второй лиге. Вологодских футболистов я 
тренировал на протяжении пяти сезонов. 
Там у меня заиграл Саша Бородюк, позд-
нее, как говорится, доводил до ума Васи-
лия Кулькова, других игроков. Мы стабиль-
но входили в первую тройку команд второй 
лиги. В один из сезонов вологодское «Ди-
намо» даже выиграло первенство, и долж-
но было перейти в первый дивизион, но 
руководство команды сказало, что денег 
для участия в первой лиге не хватит и 
вместо нас туда отправился «Спартак» из 
Костромы. Затем тренировал динамовские 
команды в Кашире и Махачкале. Много 
впечатлений осталось о Якутске, где я про-
вел три сезона. Местное «Динамо» принял 
в то время, когда главой тамошней адми-
нистрации был Павел Бородин. До сих пор 
перед глазами, как летом после дождя 
специальными машинами там убирают с 
улиц воду - вечная мерзлота. Но и в этих 
условиях удалось создать интересную ко-
манду. В Якутск мы с Юрой Пудышевым 
поехали. Местное начальство об одном 
просило - чтобы хоть один якут был в ко-
манде. Мы взяли троих, кто более или 
менее мог что-то с мячом делать. Одно-го 
выпускали минут на пять, так сразу видно 
было - на игрока меньше. Не приспособле-
ны они в футбол играть - только бороться.
- Что было после Якутска?
- Какое-то время работал в фонде Льва 
Яшина, продолжал играть за команду 
ветеранов.
- А сейчас чем занимаетесь?
- Консультирую своих бывших воспитанни-
ков, многие из них уже сами стали тренера-
ми, помогаю с организацией различных 
мероприятий и турниров среди молодежи и 
ветеранов.
Ответив на этот вопрос Владимир Петро-
вич, мельком взглянул на часы, давая 
понять, что и сегодня у него в «Динамо» 
есть дела. Провожая Кесарева до дверей, 
выяснилось, что спешит он в офис своего 
родного футбольного клуба, где уже вот-
вот должна начаться важная встреча. 
Согласитесь – это просто здорово, что в 
свои без малого 80 лет Владимир Кесарев 
не может без «Динамо», а «Динамо» по-
прежнему нуждается в нем. Что ж, здо-
ровья и бодрости духа тебе ветеран и 
огромное спасибо за интересную беседу!

Алексей Смирнов
Отдел внешних связей Службы 

развития Общества «Динамо»
фото из личного архива В.П.Кесарева
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